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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Superintendência Regional de Saúde 
(SRS) de Montes Claros concluiu ontem (20), 
o repasse de nova remessa de vacinas contra 
Covid-19, gripe influenza e do sarampo para 54 
municípios que integram a sua área de atuação. 
A remessa destinou 50.270 doses de imunizan-
tes contra a gripe; 33.480 doses de vacinas con-
tra a Covid-19 e 8.150 doses de vacinas triviral 
(sarampo, caxumba e rubéola) entregues às 
secretarias municipais de saúde.

Neste 20 de junho, quando é comemora-
do o Dia do Vigilante, o deputado estadual 
Carlos Pimenta protocolou Projeto de Lei 
que reconhece o risco à atividade exercida 
pelos vigilantes contratados por empresas 
de segurança privada, empresas que mante-
nham quadro próprio de vigilantes e empre-
sas de transporte de valores, reconhecendo, 
por consequência, a efetiva necessidade 
para o porte de ama de fogo pelos profissio-
nais vigilantes. 

Covid-19: governo 
libera quarta dose para 
maiores de 40 anos
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Regional de Moc repassa 
91,9 mil doses de vacinas 
a 54 municípios

Carlos Pimenta 
protocola Projeto de Lei 
sobre segurança

POLÍTICA 4

POLÍCIA FEDERAL 

A Polícia Federal desarticulou uma qua-
drilha e prendeu, nessa segunda-feira (20), 
seis pessoas, em flagrante, por envolvimen-
to com contrabando em Montes Claros. De 
acordo com a PF, as prisões foram reali-
zadas após o recebimento de uma notícia 
anônima.

PF captura em Montes Claros membros de quadrilha 
envolvida em contrabando

SAÚDE 6

POLÍTICA 4

ASCOM/ PMMC

O ministro do Tribunal de Contas da União (TCU), 
Augusto Nardes, proferiu palestra na manhã dessa se-
gunda-feira (20), na Nova Prefeitura, para secretários 
municipais e vereadores, com o tema “Governança Pú-
blica: o desafio do Brasil”.

Ministro Augusto Nardes fala 
sobre Governança Pública em 
Montes Claros

Montes Claros sedia Oficina do Projeto 
‘Pró Agri Saúde’ a partir de hoje

A cantora, compositora e professora, Elaine Oliveira, é a convidada desta terça-feira (21) do programa Gazeta Musical, da 
TV Gazeta Norte Mineira - canal 2.1 de Montes Claros. A entrevista vai ao ar hoje, às 21h30, tanto na TV, como no site, www.
gazetanm.com.br e pode também ser acompanhada no canal do YouTube, Gazeta Musical. 

Cantora Elaine Oliveira é a convidada 
desta terça-feira (21) do Gazeta Musical 

THALES MENDES 

CIDADE 5

Fortalecer as ações estratégicas de vigilância em saúde e de desenvolvimento regional integral 
e sustentável é o objetivo da 1ª Oficina do Projeto de Integração das Ações de Vigilância em Saúde 
para a Agricultura Familiar (Pro Agri Saúde), que será realizado hoje (21) e amanhã, a partir das 9h, 
no auditório do Cimams. 

CIDADE 7

CIDADE 7

Vinícios Santos recebeu Elaine Oliveira na TV Gazeta Norte Mineira; entrevista 
já está disponível no canal do YouTube ‘Gazeta Musical’
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Podemos terceirizar o cuidado, mas 
nunca o afeto

Economia Verde

Qual a importância do data science para o 
mapeamento da jornada do cliente?

Motivação e a Psique de Mula

Há 13 anos atrás, logo após a 
morte do meu pai, minha mãe foi 
diagnosticada com Alzheimer. Ela 
morava em Santos, e nós os filhos em 
São Paulo. Perdemos o chão.

Ficamos sem rumo, sem saber o 
que fazer. Como amparar minha mãe 
e oferecer o melhor apoio possível? 
A primeira ideia que veio à nossa 
mente foi colocá-la num ambiente 
agradável onde tivesse cuidados es-
pecíficos para o seu bem-estar.

Começou então nossa busca (eu 
e meus irmãos) por Instituições de 
Longa Permanência para Idosos. A 
cada visita, uma decepção, uma sen-
sação de que não deveríamos aban-
donar nossa mãe. Para nós todos 
os espaços pareciam frios, hostis e 
pouco amigáveis. Nada parecia bom 
o suficiente. Infelizmente não fomos 
preparados para este momento de 
“cuidar dos pais”. Essa inversão de 
papéis é assustadora e causa muita 
angústia aos familiares. É difícil acei-
tar que nossos pais, que eram nossos 
provedores, conselheiros, apoiado-
res, agora, dependem de nós.

Fizemos então a escolha de deixá-
-la na sua própria casa com o apoio 
necessário para ela não se afastar 
das coisas que amava, até o dia em 
que isso se tornasse impossível. Fo-
ram nove anos muito difíceis para 

nós familiares, em vários aspectos: 
adaptação à nova realidade, gestão 
de recursos humanos e financeiros, 
distância familiar, entre outros.

Contudo, sentíamos que havia 
algo mais que podíamos e devíamos 
fazer para o nosso bem comum: co-
nhecer mais sobre a doença, seus as-
pectos e o que fazer para um conví-
vio mais saudável. Passamos a buscar 
mais informação. Fizemos contato 
com profissionais da geriatria e ge-
rontologia que nos esclareceram e 
orientaram sobre o assunto. Esse foi 
um dos melhores investimentos que 
fizemos e eu aconselho a todo fami-
liar de idoso que se encontra nessa 
situação. Uma orientação profissio-
nal pode ser a chave para uma convi-
vência saudável. Esse conhecimento 
ajuda a minimizar os impactos da do-
ença na convivência familiar. Torna a 
convivência muito mais leve e fluida.

Atualmente, depois de nos apro-
priarmos do assunto e de muita ex-
periência cuidando de nossa mãe, 
conseguimos entender que todas es-
sas aflições e sensação de abandono 
vividas naquela época, ao pensarmos 
em hospedar nossa mãe em uma ins-
tituição para idosos, estavam total-
mente associadas ao sentimento de 
culpa que carregamos durante anos 
devido ao estigma ligado ao conceito 

de “asilamento”, locais sem muitos 
recursos onde idosos eram deixados 
pela família, sem nenhum tipo de 
apoio ou afeto.

Também observamos neste tem-
po em que a mamãe ficou sob os cui-
dados de cuidadoras, que apesar de 
ela estar bem cuidada, ela ficava mais 
isolada, solitária, sem poder prover 
adequadamente de exercícios, lazer, 
alimentação adequada e socialização 
já que não tínhamos como manter 
financeiramente uma estrutura de 
cuidados multidisciplinares.

Visto tudo isso, começamos a 
olhar as instituições de longa perma-
nência para idosos com outros olhos. 
Esses espaços vêm sendo adequados 
e desenhados para atender a essas 
necessidades. O fato de que todos 
os cuidados dispensados e a oferta 
de rotinas e atividades que refor-
çam a independência dessas pessoas 
podem ser mais bem planejadas e 
vivenciadas nesses espaços e são par-
te fundamental para a promoção da 
qualidade de vida da mamãe e conse-
quentemente da nossa.

Há cinco anos chegamos à con-
clusão de que o melhor caminho era 
levá-la para uma Instituição de Mora-
dia para Idosos. Lá ela teria os cui-
dados que ela tanto merece. Então, 
eu e meus irmãos fomos muito cui-

dadosos ao escolher uma instituição 
para a nossa mãe. Alguns itens foram 
fundamentais para a nossa tomada 
de decisão. O primeiro filtro foi en-
contrar um lugar que fosse próximo 
da nossa residência para que pudés-
semos visitá-la com frequência e com 
uma mensalidade que coubesse no 
nosso bolso. Selecionamos algumas 
instituições e visitamos para conhe-
cê-las de perto.

Na visita, coletamos as seguintes 
informações: a estrutura está con-
servada e possui ambientes claros e 
arejados e com aspecto de lar? A casa 
está adaptada para receber um idoso? 
Tem um jardim ou um local gostoso 
para que o idoso possa tomar um sol, 
ficar em local aberto? Qual o número 
de idosos residentes? Há cuidadores 
suficientes para a demanda? Os pro-
fissionais da instituição são gentis e 
atenciosos com os idosos? Existe um 
acompanhamento nutricional? A gen-
te viveria neste ambiente? 

Um item que consideramos mui-
to importante é se existe um pro-
fissional dedicado ao acolhimento, 
ambientação e a socialização do 
idoso a partir da chegada na institui-
ção até que ele se sinta adaptado? A 
documentação exigida por lei está 
registrada e aprovada pelos órgãos 
competentes?

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Minha dica para quem está come-
çando a busca por uma instituição, é 
criar uma lista de coisas que a família 
entende como importante, lembran-
do de que a vontade e o bem-estar 
do idoso devem ser levados em con-
sideração. Tenha em mente que suas 
crenças e costumes estão cada vez 
mais evidentes e precisam ser respei-
tados. Classifique os itens como mui-
to importante, importante e menos 
importante. Depois com essa lista em 
mãos é mais fácil encontrar um lugar 
com o seu perfil e ajuda muito caso a 

família tenha que abrir mão de algum 
item não tão importante.

Bom, levou um tempo até que en-
contrássemos um lugar que acolhes-
se a mamãe com o carinho, a atenção 
e a dignidade que ela merece. Hoje 
ela está em uma Instituição pequena 
onde percebemos que ela se sente 
em um Lar.

Atualmente minha família está 
adaptada à nova realidade. Aceitação, 
informação e afeto são as chaves para 
uma convivência mais amorosa e se-
rena.

Um dos termos da moda, a “resili-
ência”, é uma nomenclatura empres-
tada metaforicamente da física, signifi-
cando as alterações que certos corpos 
adquirem a partir de pressões e forças 

exteriores. Pode-se resumi-la como 
sendo a capacidade de adaptação a 
novas situações e desafios. O mundo 
atravessa uma mudança geopolítica a 
exigir alterações nas relações de poder, 

Devido o avanço da tecnologia 
tornou-se possível analisar de forma 
mais otimizada e prática o comporta-
mento das pessoas, já que estas dei-
xam pegadas digitais, ou seja, rastros 
de dados ao usarem a internet. Além 
disso, surgiram ferramentas capazes 
de armazenar, organizar e cruzar in-
formações para que se obtenham in-
sights estratégicos. A maior vantagem 
de compreender melhor os gostos 
e necessidades do público-alvo é a 
possibilidade de criar experiências 

mais assertivas, gerando admiração 
e fidelização em um cenário em que 
a sociedade busca cada vez mais por 
serviços e produtos customizados.

De acordo com o relatório CX 
Trends 2022, do Zendesk, software 
de atendimento ao cliente, para 64% 
dos líderes de negócios entrevista-
dos, o atendimento tem um impacto 
positivo no crescimento da empresa 
e 60% afirmaram que este melhora 
a retenção dos consumidores. Além 
disso, 56% das empresas têm como 

prioridade para os próximos meses, 
impulsionar melhores experiências 
às pessoas.

Assim, o oferecimento de ótimas 
e únicas experiências aos usuários, 
está diretamente relacionado com 
uma etapa anterior: o mapeamento 
do público. É por isso que hoje o 
data science é tão importante, já que 
pode realizar uma moderna coleta 
de informações financeiras, sociais e 
econômicas dos mesmos. O processo 
de estudo e investigação identifica e 

contribui com a otimização dos pon-
tos de contato, aumentando os laços 
e o nível de satisfação.

Por meio das análises, é possível 
medir o nível de relacionamento das 
pessoas com as marcas, entender mu-
danças de comportamentos, reconhe-
cer problemas no meio do caminho, 
compreender o tamanho da satisfa-
ção do público-alvo, obter insights 
para que sejam realizados atendimen-
tos personalizados, entre outros. Um 
sistema de dados estruturado permi-

te que negócios tenham em mãos in-
formações valiosas para entenderem 
se as ações estão gerando resultado e 
decidirem os próximos passos.

É importante ressaltar que sof-
twares de ponta que possam fazer a 
mineração de forma precisa são es-
senciais neste contexto, permitindo 
análises assertivas que envolvem toda 
a jornada dos clientes. Hoje já é possí-
vel obter relatórios e até desenvolver 
painéis interativos para facilitar a aná-
lise das informações. Dessa maneira, 

não há desculpas para não estudar os 
movimentos dos consumidores.

Pode-se concluir, portanto, que o 
data science é atualmente, uma fer-
ramenta indispensável para mapear 
a jornada dos clientes, pois traz insi-
ghts fundamentais para o presente e 
futuro dos negócios. As empresas que 
ainda não possuem sistemas moder-
nos devem abraçar essa nova realida-
de o quanto antes e criar estratégias 
inteligentes, Caso contrário, estas 
perderão espaço para a concorrência.

No final dos anos 90 eu tinha ter-
minado o meu Mestrado e pedido de-
missão de um emprego que eu ama-
va, mas que consumia muita energia, 
sufocando meu Consultório, que pre-
cisava de espaço para crescer (e cres-
ceu, felizmente). Um amigo, dono 
de uma Editora onde eu trabalhara 
nos tempos de estudante, aproveitou 
a deixa e me levou de volta para lá. 
Onde também deu para fazer um tra-
balho bacana de escrever livros, im-
plantar programas de Prevenção de 
Dependência Química, Alcoolismo e 
Stress dentro de escolas e empresas. 
Foi trabalhoso e divertido, e como eu 
sou metido a sebo, também entrei na 
coordenação da equipe de Marketing 
e Vendas, porque lá estava o coração 
do sucesso e fracasso do projeto 
como um todo.

Não sei até hoje se a equipe me 
amava ou odiava, mas imagino que se 
fizéssemos uma escala, estaria mais 

para o lado do ódio do que do amor. 
Uma apresentação que eu fiz para as 
equipes pode estar na raiz dessa po-
pularidade baixa. Nessa apresentação 
eu fiz uma provocação sobre o com-
portamento da equipe, que eu com-
parei a de uma mula. Hoje sofreria 
denúncias nas redes sociais e proces-
sos de assédio moral, mas a intenção 
era criar uma imagem forte.  Uma 
imagem que ficasse fixada nos arqui-
vos de Memória do grupo. Como fun-
ciona a Psique de Mula? A mula fica 
empacada por muito tempo, geral-
mente metade do mês, longe, muito 
longe das metas. Na metade do mês, a 
chefia soava o alarme e “incentivava” 
a equipe com uma chibata que com-
binava o medo de não atingir a meta 
com prêmios de última hora e uma 
sarabanda de “Vamos lá, P...!” que se 
ouviam pelos corredores, para gerar 
motivação e foco nos resultados.

Geralmente a Meta era batida, aos 

quarenta e cinco do Segundo Tempo. 
Isso gerava estresse e cansaço do es-
forço dispendido de última hora. No 
mês seguinte, fazíamos reuniões para 
evitar a empacada da primeira quinze-
na, mas o que acontecia? Nova empa-
cada na mula e novo período de apa-
tia e procrastinação, seguida do uso 
da chibata chamada de Reforço Positi-
vo e Negativo, na segunda quinzena. 
Felizmente havia um psiquiatra na 
Diretoria, impedindo o processo de 
passar do ponto e a equipe começar a 
desmoronar em quadros de Burnout, 
que na época não eram chamados de 
Burnout. Mas o sistema era difícil de 
mudar, já que o tipo de gestão havia 
criado uma espécie de dependência 
da Adrenalina da segunda metade do 
mês. Pensando bem, não é difícil de 
identificar esse modelo em nossa cul-
tura de deixar as coisas para a última 
hora para que o medo e a urgência 
do tempo gerar um trabalho intenso 

e concentrado, gerando resultados 
com grande gasto de energia.

Lamento dizer que, depois de 
todos esses anos, a indústria do 
Discurso Motivacional continuou ali-
mentando e perpetuando a Psique de 
Mula nas corporações. Observamos 
Filósofos Pop, Intelectuais Ungidos e 
Neurocientistas de Youtube pregando 
a Motivação, Foco, Protagonismo e 
Enfrentamento da Acomodação como 
modelo para bons resultados no tra-
balho. É óbvio que tem gente bem 
intencionada pregando essas ideias 
e que esses valores são quase sempre 
bastantes positivos para a Produtivi-
dade, mas onde estão as minhas re-
ticências?

O Modelo da Mula prevê a neces-
sidade de estímulos, positivos e nega-
tivos, para a equipe poder cumprir as 
tarefas. Isso gera resistência passiva, 
medo e desgaste energético. O Cére-
bro é um órgão como outro qualquer, 

e quando solicitado ao seu limite, 
começa a perder eficácia e a entrar 
em fadiga. Uma equipe com muita 
gente entrando em Burnout ou ado-
ecendo de doenças psicossomáticas é 
um marcador de que o modelo está 
gerando exaustão e sendo contrapro-
ducente.

O modelo que tentamos imprimir 
na equipe era de trocar a falácia da 
Motivação e os berros de “Vamo`lá, 
p... !” pela criação de um novo hábito 
de consistência. Isso passava pela di-
minuição da procrastinação pela cria-
ção de um sistema com menor ruído 
e atrito entre a vontade de fazer e a 
delícia de adiar a tarefa. Havia então 
uma quantificação de tarefas e um in-
centivo de seu cumprimento de ma-
neira rotineira reduzindo os atritos 
internos e externos. O foco passou a 
ser dirigido para trabalhar de maneira 
consistente todo dia, em vez de gran-
des correrias de final de mês. O foco 

era em atingir metas dia após dia. Em 
vez de ter grandes estrelas que cen-
tralizavam os resultados e as comis-
sões, o foco foi em tornar a equipe 
mais homogênea. A consequência era 
de melhor ganho para todos, manten-
do as estrelas com bons resultados, já 
que queriam continuar no estrelato.

Incentivar o Foco, Protagonismo e 
o Excepcional não é, em si, o grande 
problema. O grande problema é esta-
belecer Metas e chibatas corporativas 
sem ensinar às pessoas a maneira de 
jogar o jogo e criar rotinas para atin-
gir os melhores resultados. É como 
um técnico “boleirão” que joga as ca-
misas para cima para cada um pegar 
e que grita: “Vamo´lá, cacete! Vamo’ 
ganhar!” .

Vontade de ganhar é importante. 
Saber como ganhar é mais importan-
te ainda.

“Busco cumprir minha missão, não só como filha, mas como filha de um mundo que 
pode ser mais AMÁVEL, mais ACOLHEDOR e mais AMIGÁVEL”

enraizada nos conflitos e oportunida-
des que surgiram a partir de inovações, 
paradigmas tecnológicos e necessida-
des emergentes de subsistência da vida 
humana.

Em outras palavras, é lícito dizer 
que o modo de vida humano deve se 
adequar às balizas impostas pela Na-
tureza, operando, com criatividade e 
trabalho, para a transformação das di-
ficuldades e restrições, no nascedouro 
de alternativas que elevem a dignidade 
individual e coletiva.

É nesse contexto que o Brasil apa-
rece como liderança potencial e celeiro 
de oportunidades na nova ordem mun-
dial. Essa nova conformação de forças 
geopolíticas, também caracterizada 

como “Geopolítica ESG” (Environmen-
tal, Social e Governance) possui no 
Brasil o natural protagonista, seja por 
sua enorme biodiversidade e plurali-
dade de biomas - que vão dos sistemas 
semi-áridos da Caatinga, passando pelo 
Cerrado, as áreas alagadas do Pantanal, 
as florestas tropicais, até os campos e 
pradarias -, seja pelas oportunidades 
energéticas.

É interessante frisar que essa imen-
sa miríade de biodiversidade pode se 
traduzir em ganhos bioeconômicos, 
inovativos e sociais, mediante a valori-
zação do indivíduo, bem como de suas 
relações com o mundo que o circunda. 
Paralelamente, a matriz energética bra-
sileira, atualmente uma das mais lim-

pas do mundo, possui potencialidades 
para produções eólicas, fotovoltaicas, 
bioenergéticas (biogases e biometano, 
por exemplo), que podem constituir 
impulso à produção de baterias e hi-
drogênio verde.

É relevante destacar que o agrone-
gócio brasileiro, um dos atores econô-
micos mais produtivos e sustentáveis 
do planeta, é vetor de preservação e 
regeneração natural; além de inovação 
tecnológica, inclusiva e sustentável, 
devendo tomar assento principal 
nos debates acerca dos novos pa-
drões para o desenvolvimento eco-
nômico e social.

Entretanto, para que a falsa, 
diga-se, imagem negativa que a ini-

ciativa pública e privada brasileira 
possuem seja revertida, é necessária 
a construção de toda uma estrutura 
de aferição da veracidade dos crité-
rios “ESG”, uma contabilidade de 
carbono que demonstre, em crité-
rios quantitativos, o montante total 
do carbono sequestrado; agências 
de “rating” que certifiquem a sus-
tentabilidade ambiental e social; e 
mecanismos de transparência que 
coíbam as práticas típicas de gre-
enwashing.

Resumindo, a chamada emergên-
cia climática é uma oportunidade de 
ouro para que o Brasil evolua para 
novos paradigmas de Desenvolvi-
mento Justo, Inclusivo e Sustentável.
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Projeto de ampliação do Pronatec pode ser 
votado nesta terça (21)

Divulgada divisão do fundo eleitoral para 2022
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Nesta terça-feira (21), um dos 
itens da pauta do Plenário do Sena-
do para é o PLC 102/2018, projeto 

de lei que permite a inclusão de 
instituições públicas prestadoras de 
serviços de assistência técnica e ex-

tensão rural no Programa Nacional 
de Acesso ao Ensino Técnico e Em-
prego (Pronatec). A sessão está mar-

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) divulgou o montante a ser 
destinado aos 32 partidos políti-
cos nas eleições majoritárias deste 
ano, depois de muita discussão no 
Congresso sobre o valor do Fun-
do Especial de Financiamento de 
Campanha (FEFC), o fundo elei-
toral. Inicialmente definido em até 
R$ 5,7 bilhões na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias, os repasses foram 
posteriormente fixados em R$ 4,9 
bilhões na Lei Orçamentária Anual 
de 2022.

Com 15,77% do total do fundo, 
o União Brasil, maior partido do 
Brasil, criado em 2021 a partir da 
fusão do Democratas (DEM) com 
o Partido Social Liberal (PSL), terá 
R$ 782,5 milhões para a campanha 
eleitoral. Na sequência de valores 
aparecem o PT, com 10,15%, o 
equivalente a R$ 503,3 milhões e o 
MDB, com 7,2%, R$ 363,2 milhões. 
PSD tem 7,05%, totalizando R$ 
349,9 milhões e o PP, com 6,95%, 
receberá R$ 344,7 milhões, segui-
do pelo PL, com 5,82%, e pelo PSB, 

com 5,42%. O Novo renunciou ao 
repasse destinado à legenda. Veja 
aqui a tabela completa do TSE.

O fundo eleitoral foi criado em 
2017 para suprir as doações antes 
feitas por empresas, mas proibidas 
pelo Supremo Tribunal Federal 
(STF) em 2015. A verba é distribuí-
da em anos de eleições municipais 
ou gerais. Os recursos, que come-
çam a ser distribuídos neste mês 
de junho, devem ser utilizados 
somente para financiamento das 
campanhas eleitorais, com pres-
tação de contas posteriormente à 
Justiça Eleitoral.

DIVISÃO | Na divisão dos re-
cursos, 2% são destinados iguali-
tariamente entre todos os partidos 
com estatutos registrados no TSE. 
Outros 35% são divididos entre os 
partidos que tenham pelo menos 
um representante na Câmara dos 
Deputados, na proporção do per-
centual de votos por eles obtidos 
na última eleição geral para essa 
Casa. Mais 48% são fracionados 
entre os partidos, na proporção 

do número de representantes na 
Câmara dos Deputados, conside-
radas as legendas dos titulares e, 
por fim, 15% são divididos entre 
os partidos, na proporção do nú-
mero de representantes no Sena-
do Federal, também conforme as 
legendas dos titulares.

Para receber a verba, cada um 
dos partidos deve definir como 
será feita a distribuição do seu 
montante correspondente. Cabe-
rá à direção executiva nacional 
do partido aprovar os critérios de 
aplicação dos recursos, com divul-
gação pública dessa decisão.

ORÇAMENTO | O PLN 2/2021, 
transformado na Lei 14.352, de 
2022, alterou a LDO 2022 para 
incluir o limite máximo corres-
pondente a “até” R$ 5,7 milhões 
em recursos destinados ao fundo 
eleitoral. O presidente da Repúbli-
ca vetou a expansão do valor do 
fundo eleitoral, decisão rejeitada 
pelo Congresso Nacional, que der-
rubou o veto em 17 de dezembro. 
Mas, na sequência, os parlamenta-

cada para as 16h. O PLC 102/2018 
é de autoria da ex-deputada federal 
Marinha Raupp. A matéria foi apro-
vada na Comissão de Educação 
(CE) do Senado no último dia 9 de 
junho, onde foi relatada pelo sena-
dor Paulo Rocha (PT-PA).

Segundo Marinha Raupp, o Pro-
natec produziu bons resultados em 
algumas regiões, “especialmente no 
Nordeste e no Norte”, mas esses 
resultados podem ser comprome-
tidos pela falta de capilaridade das 
instituições de educação profissio-
nal públicas e privadas, incluindo 
o Sistema S. Por isso, ela sugeriu 
que as entidades de assistência téc-
nica e extensão rural, que estariam 
presentes em todo o país, possam 
oferecer cursos de formação pro-
fissional, em particular na vertente 
Pronatec-Campo.

Em seu relatório, Paulo Rocha 
elogiou a proposta. Ele afirmou 
que ampliar o leque de instituições 

habilitadas a oferecer cursos de 
formação de trabalhadores é uma 
medida altamente salutar, principal-
mente no setor rural, em que “as ca-
rências de qualificação para atender 
às exigências de modernização e 
produtividade da agropecuária são 
gritantes”.

Se for aprovado pelo Plenário 
do Senado sem alterações, o proje-
to seguirá para sanção do presiden-
te da República.

ALFABETIZAÇÃO | Os senado-
res também poderão votar nesta 
terça-feira outra matéria relaciona-
da à educação: o PL 5.108/2019, 
projeto que inclui na Lei de Diretri-
zes e Bases da Educação (LDB – Lei 
9.394, de 1996) o compromisso da 
educação básica com a alfabetiza-
ção plena e com a capacitação gra-
dual para a leitura. Essa proposta 
foi aprovada na Comissão de Edu-
cação (CE) do Senado no final de 
maio, quando esteve sob relatoria 

do senador Veneziano Vital do Rêgo 
(MDB-PB).

O projeto acrescenta os seguin-
tes direitos a serem garantidos pelo 
Estado: “a alfabetização plena e a 
capacitação gradual para a leitura 
ao longo da educação básica como 
requisitos indispensáveis para a efe-
tivação dos direitos e objetivos de 
aprendizagem e para o desenvol-
vimento dos indivíduos”. O texto 
prevê a mesma determinação entre 
as finalidades da educação básica.

RÁDIO E TV | Também está 
na pauta o projeto que permite 
às emissoras de rádio e televisão 
transferir, comercializar ou ceder o 
tempo total de programação para a 
veiculação de produção indepen-
dente (PL 5.479/2019). A proposta 
é de autoria do deputado federal 
Alex Santana (Republicanos-BA) e 
tem como relator o senador Van-
derlan Cardoso (PSD-GO). (Agên-
cia Senado)

res aprovaram a Lei Orçamentária 
Anual (LOA) 2022, fixando o valor 
do fundo em R$ 4,9 bilhões.

No início deste ano, o Novo re-
correu ao STF para contestar esse 

valor e solicitar a destinação de 
apenas R$ 2,1 bilhões ao fundo, 
valor proposto inicialmente pelo 
governo federal. Mas os ministros 
da Corte mantiveram a decisão do 

Congresso. Com isso, os R$ 4,9 
bilhões representam a maior soma 
de recursos destinada ao fundo 
eleitoral desde a sua instituição. 
(Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,79

Cotação EURO - REAL

R$ 5,15

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 16º
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Carlos Pimenta protocola Projeto de Lei 
sobre segurança

Conselho de Ética reúne-se nesta terça para 
análise de pareceres preliminares

Senadores e especialistas cobram recursos 
para reverter danos da pandemia na educação

Lira volta a pedir atenção para a questão dos combustíveis
Após renúncia na Petrobras, presidente da Câmara afirmou em rede social que "a 
ganância não está acima do povo"

Parlamentar reconhece o risco inerente à atividade exercida pelos 
vigilantes de empresas privadas.

Conselho de Ética da Câmara dos Deputados

Flávio Arns, presidente da subcomissão sobre ensino na pandemia, comandou a audiência remota

Neste 20 de junho, quando é 
comemorado o Dia do Vigilante, o 
deputado estadual Carlos Pimenta 
protocolou Projeto de Lei que reco-
nhece o risco à atividade exercida 
pelos vigilantes contratados por 
empresas de segurança privada, 
empresas que mantenham quadro 
próprio de vigilantes e empresas 
de transporte de valores, reconhe-
cendo, por consequência, a efetiva 
necessidade para o porte de ama de 
fogo pelos profissionais vigilantes.

De acordo com texto do PL, fica 
reconhecido, nos limites territoriais 
do estado de Minas Gerais, o risco 
inerente à atividade de segurança 
privada exercida por vigilantes con-

tratados por empresas de segurança 
privada, empresa que mantenham 
quadro próprio de vigilantes e em-
presas de transporte de valores.

Vale ressaltar que os vigilantes 
são o primeiro obstáculo entre a 
criminalidade e os bens e até a 
própria vida das pessoas. Se habi-
litados a permanecerem armados 
em seus postos de trabalho, por-
que não estariam prontos a usar 
armar de fogo logo após o térmi-
no do seu horário de trabalho?

Ao receber a visita do vigilante 
Jardel Moia, diretor administra-
tivo/ensino da escola mineira de 
segurança, o deputado Carlos Pi-
menta elogiou o trabalho realiza-

do pela categoria. “Como cidadão 
fico agradecido pelo trabalho de 
vocês em proteger valores e vidas. 
É uma luta que vale a pena e nós 
aderimos a ela e ao trabalho de 
você com muita satisfação”, con-
fessa.

No próximo dia 30, vigilantes 
do estado vão se reunir em um 
Ato Público, na Assembleia Legis-
lativa, para levar para a população 
e aos parlamentares suas reivin-
dicações, ou seja: Porte de arma, 
aposentadoria especial, respeito à 
vida e contra a usurpação do traba-
lho do vigilante por pessoas despre-
paradas. (MARGARIDA MAGALHÃES 
– Colaboradora)

O Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar da Câmara dos Depu-
tados reúne-se nesta terça-feira (21) 
para leitura, discussão e votação de 
pareceres preliminares.

A reunião ocorre no plenário 11, 
às 14 horas. Na pauta está a discus-
são e votação do parecer preliminar 
do deputado Fernando Rodolfo 
(PL-PE), relator da representação 
nº 16/22, do PT, em desfavor do 
deputado Heitor Freire (União-CE); 
a continuação da leitura, discussão 
e votação do parecer preliminar do 
deputado Marcelo Nilo (Republica-
nos-BA), relator da representação 

nº 12/22, do PT, em desfavor da 
deputada Carla Zambelli (PL-SP); 
a leitura, discussão e votação do 
parecer preliminar do deputado 
Pinheirinho (PP-MG), relator da 
representações nº 5/22, do Psol, 
e nº 6/22 , do PT (apensada), em 
desfavor da deputada Bia Kicis (PL-
-DF); a leitura, discussão e votação 
do parecer preliminar do deputado 
Mauro Lopes (PP-MG), relator da 
representação nº 7/22, do PT, em 
desfavor da deputada Carla Zam-
belli (PL-SP); a leitura, discussão e 
votação do parecer preliminar do 
deputado Júlio Delgado (PV-MG), 

relator da representação nº 13/22, 
do PTB, em desfavor da deputa-
da Jandira Feghali (PCdoB-RJ); a 
leitura, discussão e votação do 
parecer preliminar do deputado 
Tiago Mitraud (Novo-MG), rela-
tor da representação nº 14/22, 
do PTB, em desfavor da deputada 
Talíria Petrone (Psol-RJ); a leitura, 
discussão e votação do parecer 
preliminar do deputado Adolfo 
Viana (PSDB-BA), relator das re-
presentações nº 18/22, do PP, e nº 
19/22 ( apensada), do PT, em des-
favor do deputado Kim Kataguiri 
(União-SP). (Agência Câmara)

Senadores e especialistas de-
fenderam nesta segunda-feira (20) 
a manutenção de investimentos 
públicos como forma de superar os 
prejuízos provocados pela pande-
mia de coronavírus na área da edu-
cação. Eles participaram de uma 
audiência pública da Subcomissão 
Temporária para Acompanhamento 
da Educação na Pandemia, vincula-
da à Comissão de Educação (CE).

O presidente da subcomissão, 
senador Flávio Arns (Podemos-PR), 
elogiou uma emenda que assegura 
recursos para o Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Fundeb). O dispositivo 
foi incluído no projeto de lei com-
plementar que fixa teto de 17% 
para o Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS) 
dos combustíveis (PLP 18/2022). 
A emenda garante uma compen-
sação dos recursos do Fundeb que 
venham a ser reduzidos com a li-
mitação do ICMS.

“Se tivéssemos aprovado o pro-
jeto do ICMS sem o destaque, esta-
ríamos retirando todos os ganhos 
do Fundeb deste ano por causa da 
questão dos combustíveis. O des-
taque foi aprovado no Senado e na 
Câmara para mostrar a importân-
cia dessa iniciativa. O apelo que a 
gente faz nesta audiência pública 
é que esse destaque não seja ve-

tado pelo governo. Se for vetado, 
significará a perda total de R$ 20 
bilhões para o Fundeb”, afirmou.

A senadora Zenaide Maia (Pros-
-RN) também elogiou a manuten-
ção de recursos para o Fundeb. 
Para a parlamentar, o investimento 
em educação é capaz de melhorar 
os indicadores sociais em outras 
áreas, como a economia e a segu-
rança pública.

“A prevenção da violência é re-
sultado de uma educação pública 
de qualidade. Qual é a pior doença 
do nosso país? É a desigualdade 
social. A gente sabe que não tem 
como tratar isso sem uma educa-
ção pública de qualidade em tem-
po integral. Acesso à escola, per-
manência na escola, tecnologia na 
escola, infraestrutura da escola... 
Sem investimento, não tem como 
fazer escola pública de qualidade 
e em tempo integral. Educação 
não é despesa, é investimento”, 
afirmou.

Um estudo do Instituto Natura 
confirma o argumento da senado-
ra. De acordo com Carolina Ilidia 
Faria, representante da organiza-
ção não governamental, a educa-
ção em tempo integral surtiu um 
efeito direto sobre os indicadores 
de homicídio entre jovens em Per-
nambuco.

“A educação pública, bem im-

plementada e com resultados con-
sistentes, pode trazer muito mais 
do que resultados de aprendiza-
gem. Os resultados transbordam 
para outros indicadores socioeco-
nômicos. A implementação das es-
colas em tempo integral promove 
uma queda de 30% a 40% nas taxas 
de homicídios entre jovens de 15 
a 19 anos ao longo de dez anos”, 
destacou.

EVASÃO ESCOLAR - Para Ales-
sandra Gotti, presidente do Insti-
tuto Articule, o Brasil atravessa um 
cenário desafiador provocado pelo 
coronavírus. Segundo ela, após 30 
meses de pandemia, os estudantes 
brasileiros perderam em média 
279 dias de aulas presenciais. Em 
alguns municípios, foram prati-
camente dois anos sem aulas. O 
esforço agora deve ser o de trazer 
de volta os alunos que deixaram a 
escola ao longo da pandemia:

“Essas perdas são reversíveis, se 
tivermos foco. O fato de as escolas 
terem ficado fechadas traz um gran-
de desafio. No ensino médio, a gen-
te verificou que, de 2020 para 2021, 
a taxa de abandono escolar dobrou, 
de 2,3% para 5%. É fundamental 
ter mais tempo na escola para que 
esses alunos possam recompor e 
recuperar a aprendizagem, seja de 
forma presencial ou híbrida. Pre-

cisamos priorizar os estudantes 
mais vulneráveis com acesso ao 
tempo integral. Inclusive pensar 
em apoio financeiro para esses es-
tudantes”, afirmou.

Para o secretário de Educação 
do Rio Grande do Norte, Getúlio 
Marques, a busca ativa de estudan-

tes e a recuperação de conteúdos 
prejudicados durante a pandemia 
dependem de mais investimentos.

“O financiamento é que vai dar 
as condições para que isso acon-
teça. Para a gente poder atender a 
diversidade das demandas dos alu-
nos: aprendizagem, alimentação 

transporte e problemas psicosso-
ciais que as crianças passam. Não 
podemos aceitar que os alunos 
que abandonaram não sejam trazi-
dos de volta. Temos que buscá-los. 
Mas, para isso, precisamos ter os 
recursos necessários”, afirmou. 
(Agência Senado)

O presidente da Câmara, Arthur 
Lira, reafirmou a necessidade de se 
atentar para a urgência da questão 
dos combustíveis. Por meio das re-
des sociais, Lira cobrou humildade 
de todos os atores envolvidos no 
tema e destacou que não é o mo-

mento de agir com intransigência. 
O presidente da Petrobras, José 
Mauro Coelho, renunciou ao car-
go nesta segunda-feira, dias após 
o anúncio de um novo aumento 
na gasolina e no diesel e de críticas 
por parte de Lira e do presidente 

Jair Bolsonaro.
“Não há o que comemorar nos 

fatos recentes envolvendo a Pe-
trobras. Não há vencedores, nem 
vencidos. Há só o drama do povo, 
dos vulneráveis e a urgência para a 
questão dos combustíveis. A hora é 

de humildade por parte de todos, 
hora de todos pensarem em todos 
e de todos pensarem em cada um. 
A intransigência não é o melhor 
caminho. Mas não a admitiremos. 
A ganância não está acima do povo 
brasileiro”, disse Lira.

Lira vai reunir o colégio de líde-
res no início desta noite para discu-
tir como dobrar a taxação do lucro 
da empresa (CSLL) e alternativas à 
política de preços a Petrobras, hoje 
indexada ao dólar. Com a nova ta-
xação, Lira espera reverter recursos 

para população e criar, por exem-
plo, uma espécie de voucher com-
bustível para caminhoneiro e taxis-
tas. Uma Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) também é defendi-
da pelo governo para investigar os 
lucros da estatal.(Agência Câmara)
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Cantora e compositora Elaine Oliveira é a 
convidada desta terça-feira (21) do Gazeta 
Musical 

Profissionais que atuarão no combate a endemias 
serão contratados em Montes Claros

Comemorações do Mês do Meio Ambiente foram um 
sucesso

Termina na próxima sexta-feira o prazo para vistoria 
de táxis 

Profissionais que atuarão na 
Secretaria Municipal de Saúde, 
nos cargos de Agente de Combate 
a Endemias e Agente Comunitá-
rio de Saúde, serão contratados 
em Montes Claros. Ainda está 
previsto, no processo de seleção, 
a criação de cadastro de reserva 
e vagas reservadas para pessoas 
com necessidades especiais. A se-
leção dos candidatos será através 
de prova de múltipla escolha, a ser 
realizada no dia 17 de julho e é de 

caráter eliminatório, assim como 
curso de formação inicial. Na pro-
va serão cobrados conhecimentos 
nas áreas da saúde e legislação 
municipal, além de questões de 
língua portuguesa e matemática.

As provas terão locais e horário 
divulgados através de cartão de 
inscrição, que deverá ser acessa-
do, a partir do dia 11 de julho, no 
site da empresa que está organi-
zando o processo de seleção (Co-
tec/Fadenor). É importante ressal-

tar que o cartão não será enviado 
para a residência dos candidatos.

O resultado preliminar do pro-
cesso, conforme consta no edital, 
será divulgado em 5 de agosto, 
quando os candidatos terão prazo 
para a apresentação de recursos. 
O extrato das notas e o resultado 
final da seleção serão divulgados 
até o dia 22 de agosto. Todas as 
informações sobre o processo se-
letivo estão no site da Cotec/Fade-
nor. ( VS)

Realizadas no último domin-
go (19), no Parque Cândido Ca-
nela, no bairro Canelas, as ações 
comemorativas do Mês do Meio 
Ambiente divulgaram a importân-
cia da conservação e revitalização 
da natureza. As atividades educa-
tivas foram realizadas através da 
Secretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, em 
conjunto com parceiros públicos e 

privados. O público presente pôde 
participar de diversas atividades de 
lazer ao ar livre, além de receber 
orientações nas áreas de saúde, 
educação e prevenção contra quei-
madas e incêndios florestais. Foi 
realizada, também, a distribuição 
de mudas e sementes de árvores 
frutíferas, nativas do cerrado e 
ornamentais; assim como houve 
uma exposição de fotos, feita pelo 

projeto Montes Claros na Trilha da 
Leitura, da Secretaria de Educação. 

Dentro da programação, estão 
previstas novas ações a serem rea-
lizadas no Parque das Mangueiras, 
no bairro João Botelho, no próxi-
mo domingo (26). Além do no Par-
que Cândido Canela, os parques 
Milton Prates, no Major Prates; e 
Sagarana, no bairro Ibituruna tam-
bém receberam as ações no decor-

rer deste mês. 
O secretário de Meio Ambiente 

e Desenvolvimento Sustentável, 
Soter Magno, comentou que as 
ações vão até o fim do mês: “é uma 
vasta programação que somen-
te será encerrada no dia 30, com 
intervenções no Parque Marcelo 
Condé, na divisa dos bairros Dona 
Gregória, São Judas e Santo Iná-
cio”. ( VS)

DA REDAÇÃO

Está sendo realizada, em Montes Cla-
ros, a vistoria anual dos veículos que 
oferecem o serviço de táxi em Montes 
Claros. Vale lembrar que o prazo para a 
realização da vistoria acaba na próxima 
sexta-feira (24), e a reprovação do veícu-
lo, ou o não comparecimento, implicará 
na aplicação de sanções legais previstas 
no Código de Trânsito Brasileiro (CTB).

A iniciativa garante a segurança de 
profissionais e usuários, uma vez que 
avalia o estado dos veículos utilizados e 
a documentação dos condutores. Assim, 
permissionários e condutores auxiliares 

devem realizar agendamento para apre-
sentação e verificação da documentação 
dos condutores e dos veículos, dos equi-
pamentos obrigatórios, de requisitos 
relacionados à segurança do automóvel 
e ao estado de conservação, além das de-
mais exigências previstas para o exercí-
cio da atividade de transporte individual 
de passageiros por táxi.

A documentação que o permissioná-
rio deve apresentar está relacionada na 
Portaria nº 027/2022 está disponível na 
edição de 1º de junho do Diário Oficial 
Eletrônico do Município. Mais informa-
ções podem ser obtidas através do tele-
fone 3224-6901.

O apresentador Vinícios Santos Ferreira recebeu Elaine Oliveira na TV Gazeta Norte Mineira; 
entrevista já está disponível no canal do YouTube ‘Gazeta Musical’

   PARQUE CÂNDIDO CANELA

VINÍCIOS SANTOS 

A cantora, compositora e profes-

sora, Elaine Oliveira, é a convidada 
desta terça-feira (21) do programa 
Gazeta Musical, da TV Gazeta Norte 

Mineira - canal 2.1 de Montes Cla-
ros. A entrevista vai ao ar hoje, às 
21h30, tanto na TV, como no site, 

www.gazetanm.com.br e pode tam-
bém ser acompanhada no canal do 
YouTube, Gazeta Musical. 

Durante o bate-papo, Elaine re-
lembrou seu início na música. “Na 
minha família não tem ninguém que 
toca e canta, mas desde pequena 
eu gostava muito de cantar, minhas 
brincadeiras envolviam música e os 
meus programas de TV favoritos 
também eram aqueles que recebiam 
cantores e que tinham competições 
musicais”.

Oliveira relembra que antes dos 
10 anos de idade já cantava na igre-
ja. “Minha família é toda católica e 
eu comecei cantando no coral; sem-
pre demonstrei interesse em estar 
próxima à música. Quando eu tinha 
nove anos, a minha mãe me colocou 
na aula de flauta doce, eu fiz duran-
te um tempo, mas não deu para 
manter, devido ao custo alto. Quan-
do completei 13, minha mãe me co-
locou no Conservatório Estadual de 

Música Lorenzo Fernandez, onde eu 
fazia canto e violão. Foi no Conser-
vatório que eu me apresentei pela 
primeira vez, e isso me ajudou mui-
to, para eu conseguir me expressar 
melhor e lidar com a timidez”.

Assim que descobriu sobre a 
existência do curso de Música, em 
Montes Claros, a cantora passou a 
se dedicar para ingressar no mes-
mo. “Lembro-me de que comecei a 
me dedicar aos estudos, com a in-
tenção de cursar Música na Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
- Unimontes. E deu certo, passei no 
vestibular, ingressei na universidade 
e, agora, estou bem perto de me for-
mar”, conta.

Sobre as composições, ela con-
ta que é um processo natural e de 
bastante dedicação. “Às vezes vem 
alguma ideia na cabeça e eu vou 
salvando, quando vem uma melodia 
que eu gosto, uma letra, salvo tudo 
e uso muita coisa depois. Nada fica 

desperdiçado”.
A artista - que se inspira em Elza 

Soares, Maria Rita, Elis Regina e Bel-
chior - além dos shows, também tra-
balha dando aulas de violão e mu-
sicalização infantil. “Trabalhar com 
aquilo que a gente gosta é como 
viver um milagre todo dia e eu me 
emociono, realmente, quando eu 
vejo esses pequenos milagres do dia 
a dia; ver a evolução de um aluno, 
notar a diferença que as aulas fazem 
nas vidas deles [...] hoje eu tenho 
completa certeza de que eu nasci 
para isso e de que é a minha missão 
de vida, mudar vidas e impactar pes-
soas, através da música”.

Por fim, Elaine reafirma o quão 
intensa é a sua relação com a músi-
ca. “Eu tenho vários objetivos, mas 
já sou muito realizada; muita coisa 
eu já alcancei, e tudo isso eu devo 
ao amor que tenho pela música e a 
aquilo que ela tem me proporciona-
do”.
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Regional de Montes Claros repassa 91,9 
mil doses de vacinas a 54 municípios

Covid-19: governo libera quarta dose para 
maiores de 40 anos

A Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros 
concluiu ontem (20), o repasse 
de nova remessa de vacinas con-
tra Covid-19, gripe influenza e do 

sarampo para 54 municípios que 
integram a sua área de atuação. A 
remessa destinou 50.270 doses de 
imunizantes contra a gripe; 33.480 
doses de vacinas contra a Covid-19 

e 8.150 doses de vacinas triviral 
(sarampo, caxumba e rubéola) en-
tregues às secretarias municipais 
de saúde.

O município de Montes Claros 

O Ministério da Saúde decidiu 
intensificar a campanha desti-
nada a incentivar a população a 
completar o ciclo vacinal contra a 
Covid-19. Segundo a pasta, cerca 
de 120 milhões de pessoas aptas a 
tomar a segunda dose ou a dose 
de reforço das vacinas ainda não 
retornaram aos postos de vacina-
ção de todo o país e seguem des-
protegidas contra as manifesta-
ções graves da infecção pelo novo 
coronavírus.

A campanha de estímulo à vaci-
nação contra a Covid-19 chega no 
momento em que o Ministério da 
Saúde liberou a segunda dose de 
reforço para as pessoas que têm 
a partir de 40 anos de idade. De 
acordo com a pasta, cerca de 8,79 
milhões de pessoas desta faixa 
etária e que receberam a tercei-
ra dose a mais de quatro meses 
poderão retornar aos postos de 
vacinação. A recomendação é que 
estes indivíduos sejam imuniza-
dos com as vacinas da Pfizer, As-
traZeneca ou Janssen.

“Além de expandirmos a popu-
lação-alvo do segundo reforço, o 
motivo de estarmos aqui, hoje, é 
convocarmos a população brasi-
leira a procurar um posto de va-
cinação e tomar sua dose”, disse 
o secretário nacional de Vigilância 
em Saúde, Arnaldo Medeiros.

Segundo Medeiros, o alerta 
ministerial para os atrasos na 
aplicação da segunda dose e das 
doses de reforço visa a proteger a 
população das manifestações gra-
ves da doença. Entre a população 
de 40 a 49 anos apta a receber os 
imunizantes, apenas 8,53% já to-
mou a primeira dose de reforço.

“Os estudos demonstram o 
efeito protetor que as vacinas 
têm nos casos de complicação, de 
agravamento por Covid-19. Eles 
mostram que, independentemen-
te do intervalo etário, as vacinas 
protegem de uma evolução mais 
grave da doença. Por isso, o Minis-
tério da Saúde está convocando a 
população apta a tomar a segunda 
dose ou as doses de reforço a pro-
curarem um posto de vacinação 
para termos uma população mais 

recebeu 21.600 doses de imuni-
zantes contra a Covid-19; 17.900 
doses contra a gripe e; 3 mil doses 
de vacinas triviral.

A 24ª Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Influenza tem 
previsão de ser encerrada na sex-
ta-feira (24). Neste momento a 
prioridade é vacinar idosos com 60 
anos ou mais de idade; trabalhado-
res da saúde; crianças de 6 meses 
a menores de 5 anos de idade; 
gestantes e puérperas; indígenas; 
professores; pessoas que possuem 
comorbidades; deficientes físicos 
permanentes; profissionais das 
forças de segurança, salvamento e 
das Forças Armadas; caminhonei-
ros; trabalhadores do transporte 
coletivo rodoviário, urbano e de 
longo percurso; trabalhadores 
portuários; funcionários do siste-
ma prisional; população privada 
de liberdade e adolescentes e jo-
vens de 12 a 21 anos de idade sob 
medidas socioeducativas.

A meta dos serviços de saúde é 
obter cobertura vacinal de 90% do 
público prioritário que, em Minas 

Gerais, é estimado em mais de 8,2 
milhões de pessoas. 

A campanha de vacinação con-
tra o sarampo também termina 
na sexta-feira, 24, contemplando 
crianças menores de 5 anos e tra-
balhadores da saúde. A meta dos 
serviços de saúde é vacinar 95% 
do público definido pelo Ministé-
rio da Saúde que, em Minas Ge-
rais, é calculado em 1,7 milhão de 
crianças e profissionais de saúde.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS, Agna Soares da 
Silva Menezes, reforça que “para 
esses últimos dias das campanhas 
de vacinação contra a gripe e o 
sarampo está mantida a recomen-
dação dos municípios fazerem a 
busca ativa dos públicos prioritá-
rios, visando o aumento das co-
berturas vacinais”.

COVID-19

Para a continuidade da cam-
panha de vacinação contra a 
Covid-19, a Superintendência 
Regional de Saúde entregou aos 

municípios 13.050 doses de imu-
nizantes da Coronavac, produzi-
das pelo Instituto Butantan, em 
São Paulo; 12.480 doses de vaci-
nas da Astrazeneca/Universidade 
de Oxford; 6.630 doses da Pfizer/
BioNtech e 1.220 da Janssen.

Agna Menezes lembra que dia 
1º de junho a Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG) repassou às secretarias mu-
nicipais de saúde orientações para 
aplicação da terceira dose de vacina 
contra a Covid em 1,7 milhão de 
adolescentes com idade entre 12 e 
17 anos. Segundo nota técnica do 
Ministério da Saúde, a terceira dose 
deve ser administrada somente qua-
tro meses após a última dose do es-
quema vacinal primário.

“Os adolescentes devem ser 
imunizados, preferencialmente, 
com a vacina da Pfizer, independen-
te do imunizante aplicado nas duas 
primeiras doses. Se houver disponi-
bilidade no município, a Coronavac 
também poderá ser utilizada”, ex-
plica a coordenadora.

Ministério da Saúde pede à população que tome todas as doses da vacina

 

 

 
COOPERATIVA DE CRÉDITO CREDINOSSO LTDA. – SICOOB CREDINOSSO, RUA   
DR. SANTOS, N.º 61, BAIRRO CENTRO, CEP: 39.400-001 – MONTES CLAROS/MG 
CNPJ Nº06.324.872/0001-91, NIRE Nº 31400004726-3 – EDITAL DE 1ª, 2ª E 3ª 
CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA. 
 
O Presidente do Conselho de Administração da COOPERATIVA DE CRÉDITO 
CREDINOSSO LTDA. - SICOOB CREDINOSSO, no uso das atribuições que lhe confere no 
Estatuto Social, CONVOCA os associados, que nesta data são em número de 3.715 (três 
mil setecentos e quinze), em condição de votar, para se reunirem em Assembleia Geral 
Extraordinária a ser realizada, de forma DIGITAL, por meio do aplicativo Sicoob Moob, no 
dia 5 de julho de 2022 às 08h00min, em primeira convocação, com a presença de 2/3 (dois 
terços) dos associados; às 09h00min, em segunda convocação, com a presença de metade 
dos associados mais um ou às 10h00min, em terceira e última convocação, com a presença 
virtual mínima de 10 (dez) associados, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA: 1. Deliberar sobre a Política de Sucessão de 
Administradores do Sicoob Credinosso; 2. Deliberar sobre a Política Institucional de 
Controles Internos e Conformidades do Sicoob Credinosso; 3. Deliberar sobre a Política 
Institucional de Governança Corporativa; 4. Deliberar sobre a reforma parcial do Regimento 
Eleitoral do Sicoob Credinosso; 5. Deliberar sobre a Política de Remuneração dos membros 
do Conselho de Administração, Conselho Fiscal e Diretoria Executiva do Sicoob Credinosso; 
6. Assuntos Gerais de interesse da sociedade.  
 
OBS.: 1. A Assembleia Geral Extraordinária ocorrerá de forma DIGITAL, por meio do 
aplicativo Sicoob Moob, disponível gratuitamente nas lojas virtuais Apple Store e Google 
Play, acessível a todos os associados, que poderão participar e votar. Essas e outras 
informações podem ser obtidas detalhadamente no sítio www.sicoobcredinosso.com.br. 
 
2) O processo de votação dos itens de pauta terá a duração máxima de 1 (uma) hora 
ininterruptos, a contar do encerramento da apresentação dos assuntos da ordem do dia.  
 
3) Considerando que este edital será afixado em locais apropriados das dependências 
comumente mais frequentadas pelos associados, publicado em jornal de circulação regular 
e disponibilizado aos associados por intermédio de circulares e/ou por meios eletrônicos, 
não será feita a sua leitura durante a Assembleia Geral Extraordinária e Ordinária, visando 
agilizar os trabalhos.  
  
 
Montes Claros/MG, 20 de junho de 2022. 
 
 
  
 
 
 

Marco Túlio Goes Pimenta  
Presidente do Conselho de Administração  

Cooperativa de Crédito Credinosso Ltda. – Sicoob Credinosso. 

protegida – o que se refletirá tan-
to na qualidade de vida, quanto 
na economia”, acrescentou o se-
cretário.

DOSES EM ATRASO

De acordo com a diretora do 
Departamento de Imunização e 
Doenças Transmissíveis, Cássia 
Rangel, em todo o país, quase 22 
milhões de pessoas aptas a serem 
imunizadas receberam apenas uma 
dose das vacinas aprovadas pela 
Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa).

Entre janeiro de 2021 e o últi-
mo dia 10, o governo federal dis-
tribuiu 519.838.281 doses de vaci-
nas contra a Covid-19. Deste total, 
17.965.980 doses foram fornecidas 
à rede de saúde, este ano, para imu-
nizar crianças entre cinco e onze 
anos de idade. Nesta faixa etária, 
62% das crianças já receberam a 
primeira dose, mas apenas 38% to-
maram a segunda dose.

Já entre a população de 12 a 17 
anos, para a qual também já foi dis-

ponibilizada a primeira dose de re-
forço, apenas cerca de 5% comple-
tou o ciclo vacinal – ainda que 91% 
do grupo tenha recebido a primeira 
dose regular.

No total, 62,7 milhões de pes-
soas já poderiam ter tomado a pri-
meira dose de reforço – dentre as 
quais, 16,76 milhões têm entre 18 
e 29 anos, faixa etária na qual 5,54 
milhões de indivíduos ainda não 
receberam sequer a segunda dose 
regular. Aproximadamente 27,12 
milhões de pessoas com mais de 
50 anos ainda não retornaram aos 
postos de vacinação para receber a 
segunda dose de reforço.

“Acho que o mais importante é 
mostrarmos as doses que estão em 
atraso”, destacou Cássia Rangel.

No início do ano, quando o 
país enfrentava a primeira onda da 
variante Ômicron, o Ministério da 
Saúde constatou que pessoas não 
vacinadas estavam entre seis e nove 
vezes mais suscetíveis, de acordo 
com a faixa etária, a desenvolver 
manifestações graves da doença na 
comparação com pessoas imuniza-

das.
“Em todas as faixas etárias, te-

mos um perfil muito parecido entre 
vacinados e não vacinados. Os vaci-

nados [com ao menos duas doses 
de um imunizante] tiveram muito 
menos casos de Síndrome Respi-
ratória Aguda Grave [SRAG] em 

relação aos não vacinados, o que 
demonstra claramente um efeito 
protetor das vacinas”, disse a dire-
tora. (Agência Brasil)
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Montes Claros sedia Oficina do Projeto 
‘Pró Agri Saúde’ a partir de hoje

Ministro Augusto Nardes fala sobre Governança 
Pública em Montes Claros

Inovações possibilitam a integração em prol da Saúde

Fortalecer as ações estratégicas 
de vigilância em saúde e de de-
senvolvimento regional integral e 
sustentável é o objetivo da 1ª Ofi-
cina do Projeto de Integração das 
Ações de Vigilância em Saúde para 
a Agricultura Familiar (Pro Agri 
Saúde), que será realizado hoje 
(21) e amanhã, a partir das 9h, no 
auditório do Cimams. O evento é 
realizado pela Secretaria de Esta-
do da Saúde e o Norte de Minas 
é uma das regiões contempladas 
nesta primeira etapa. 

O evento contará com a par-
ticipação de referências técnicas 
de vigilância em saúde, sanitá-
ria, ambiental e epidemiológica, 
bem como de coordenadores de 
serviços de atenção primária em 
saúde. Nesta terça-feira, a Oficina 

envolverá representantes dos 54 
municípios que integram a área 
de atuação da SRS de Montes Cla-
ros. Já amanhã (22), o evento será 
direcionado a 32 municípios juris-
dicionados às Gerências Regionais 
de Saúde (GRS) de Januária e Pi-
rapora.

O fomento da capacidade das 
instituições municipais para a im-
plementação de ações de regulari-
zação sanitária e tratamento espe-
cial e diferenciado aos produtores 
de alimentos de baixo risco, em 
especial aos agricultores familia-
res, também se constitui propos-
tas de implementação do Projeto.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes, 
explica que a instituição do Pro 

Agri Saúde foi formalizada em ou-
tubro de 2021 pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), por meio da Resolução 
7.800.

Em 86 municípios que inte-
gram a macrorregião de saúde do 
Norte de Minas os investimentos 
previstos são superiores a R$ 13,9 
milhões. Estão divididos da se-
guinte forma: R$ 8,8 milhões para 
54 municípios que integram a área 
de atuação da SRS de Montes Cla-
ros; R$ 4 milhões para 25 municí-
pios da GRS de Januária e R$ 1,1 
milhão para sete localidades da 
GRS de Pirapora.

Cada município receberá R$ 
160 mil de incentivo financeiro de 
custeio e investimentos em ações 
voltadas para a promoção do aces-

so dos agricultores familiares às 
políticas de simplificação, acesso 
a serviços públicos e ao mercado 
institucional; alcançar progressi-
vamente uma maior igualdade de 
oportunidades aos agricultores lo-
calizados em regiões mais vulnerá-
veis, reduzindo as desigualdades 
sociais. Também serão imple-
mentadas ações voltadas à vigi-
lância da saúde do trabalhador, 
buscando a redução de riscos e 
vulnerabilidades laborais, além 
do monitoramento e manejo ade-
quado de tratamento das doenças 
diarreicas agudas.

PROGRAMAÇÃO

Após a abertura do evento, a 
coordenadora de vigilância em 

saúde da SRS, Agna Menezes irá 
apresentar o Projeto e o crono-
grama de ações a serem coloca-
das em prática pelos municípios. 
As ações de Vigilância Sanitária, 
apresentada pelo coordenador 
da SRS, Walcir Mendes da Silva 
Filho; de Saúde do Trabalhador, 

por Rita de Cássia Rodrigues e; 
de Imunização, por Mônica de 
Lourdes Rochido. Já as ações e 
agravos transmissíveis serão apre-
sentados pelas referências técni-
cas da SES-MG, Maria Regina de 
Oliveira Morais e Lícia Mazzarelo 
Pimenta.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS Montes Claros, 
Agna Menezes avalia que “o Proje-
to é inovador e tem possibilidade 
de alcançar resultados positivos 
por integrar profissionais de di-
ferentes segmentos, entre eles, 
vigilância sanitária; saúde do tra-
balhador; referências técnicas de 
toxoplasmose e imunização em 
ações direcionadas aos profissio-

nais da agricultura familiar”.
No caso específico da área 

de saúde, entre outras ações, os 
municípios deverão implementar 
plano de habilitação sanitária dos 
empreendimentos ligados à agri-
cultura familiar; realizar inspe-
ções sanitárias, prioritariamente 
orientadoras; avaliar as notifica-
ções de acidentes de trabalho e as 
doenças e agravos predominantes 

entre os agricultores.
O Projeto define que os mu-

nicípios também deverão avaliar 
e atualizar o esquema vacinal 
dos familiares e trabalhadores da 
agricultura; estudantes e traba-
lhadores da educação; oferecer 
capacitação aos agricultores e às 
cantineiras sobre boas práticas 
de manipulação e fabricação de 
alimentos, além da busca de so-

luções alternativas para abasteci-
mento aos padrões de água para 
consumo.

O Projeto prevê ainda que os 
municípios deverão realizar capa-
citações para o aumento do nível 
de conhecimento entre os traba-
lhadores de saúde e das mulhe-
res em idade fértil, com foco nos 
cuidados e prevenção para com a 
saúde.

PANORAMA 
DO ESTADO

Minas Gerais possui 441,8 mil 
estabelecimentos de agricultura 
familiar, que representam 72,7% 
do total de empreendimentos 
rurais do Estado. Quase 87% das 
propriedades do segmento têm 
menos de 50 hectares e o setor 
responde por 25% do Valor Bru-

to da Produção Agropecuária de 
Minas Gerais.

O segmento é o responsável 
por parcela expressiva da oferta 
de alimentos básicos que aten-
dem ao Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (PNAE), 
além do Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA) executado 
por prefeituras e órgãos gover-
namentais.

O ministro do Tribunal de Contas 
da União (TCU), Augusto Nardes, 
proferiu palestra na manhã dessa se-
gunda-feira (20), na Nova Prefeitura, 
para secretários municipais e verea-
dores, com o tema “Governança Pú-
blica: o desafio do Brasil”. 

O prefeito Humberto Souto, que 
participou por videoconferência, 
destacou que “a visita do Ministro à 
cidade é de fundamental importância 
para Montes Claros e região. E ou-
vir essa palestra de uma pessoa que 
conhece os parâmetros principais 

e necessários da coisa pública nos 
guia ainda mais para seguir o cami-
nho correto. Com tantos problemas 
vividos pelo país com corrupção nos 
últimos anos, o Tribunal de Contas 
é a última trincheira para proteger a 
coisa pública”.

Durante a palestra, Augusto Nar-
des demonstrou que o objetivo da 
palestra foi “mostrar de forma clara 
que a aplicação de práticas de lide-
rança, estratégia e controle permite 
aos mandatários de uma organização 
pública e às partes nela interessadas 

avaliar sua situação e demandas, di-
recionar a sua atuação e monitorar o 
seu funcionamento”.

De acordo com o ministro, o 
debate foi usado para mostrar a im-
portância da governança pública 
organizacional. “A governança provê 

formas de descobrir oportunidades 
de remover controles desnecessários, 
que se tornam empecilhos à entrega 
de resultados, pois seu objetivo é a 
melhoria do desempenho da organi-
zação para a geração de valor”, pon-
derou Nardes.
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Dois homens morrem em graves acidentes 
registrados no Norte de Minas 

Quadrilha envolvida em 
contrabando é detida 
em Montes Claros; seis 
pessoas foram presas 

RIACHINHO | Homem é 
morto com golpe de faca, 
em zona rural

Dois homens são detidos 
por envolvimento com o 
tráfico de drogas, em Moc

Polícia cumpre mandados de prisão contra suspeitos 
de cometer duplo homicídio 

VINÍCIOS SANTOS 

Dois homens morreram em 
graves acidentes registrados no 
Norte de Minas, no último domin-
go (19). Na primeira das ocorrên-
cias, na BR-251, em Salinas, um 
jovem, de 19 anos, morreu em 
um acidente envolvendo um car-
ro e uma carreta. De acordo com 
informações do Samu, o carro 
bateu de frente com a carreta e o 
motorista morreu ainda no local. 
Ele sofreu politraumatismo, ficou 
preso às ferragens e o corpo foi 

desencarcerado pelos bombeiros.
A carreta ainda tombou às mar-

gens da pista, no momento do 
acidente. Segundo os bombeiros, 
o condutor, de 38 anos, contou 
que perdeu o controle da direção 
ao tentar desviar do automóvel. 
Ele não tinha ferimentos aparen-
tes, mas foi socorrido pelo Samu 
e levado para o hospital de Sali-
nas, onde passou por avaliação 
médica.

Já na zona rural de Janaúba, 
um motociclista de 32 anos mor-
reu. Conforme a Polícia Militar, 

familiares contaram que Daniel 
Rodrigues Brito tinha saído da fa-
zenda onde morava e se deslocava 
para a Comunidade de Vila Nova, 
quando aconteceu o acidente. Ele 
foi encontrado caído ao lado da 
motocicleta.

A perícia foi acionada e as cau-
sas do acidente devem ser apura-
das pela Polícia Civil. O corpo foi 
levado para o Instituto Médico Le-
gal de Janaúba. Segunda a Polícia, 
a moto estava com documentação 
irregular e foi removida ao pátio 
credenciado ao Detran.

A Polícia Federal desarticulou 
uma quadrilha e prendeu seis 
pessoas, em flagrante, por en-
volvimento com contrabando em 
Montes Claros. A operação teve o 
apoio da Polícia Rodoviária Fede-
ral. De acordo com informações 
divulgadas pela PF, nessa segun-

da-feira (20), as prisões foram 
realizadas após o recebimento de 
uma “notícia anônima informan-
do que duas carretas, acompa-
nhadas de dois carros batedores, 
estariam transportando cargas de 
cigarros de origem estrangeira 
para Belo Horizonte, passando 

pelo município de Montes Cla-
ros”.

A PF fez a abordagem de dois 
caminhões e prendeu duas pesso-
as. Depois, com o apoio da PRF, 
foram abordados os dois batedo-
res, que seguiam com mais quatro 
pessoas.

No último domingo (19), um 
homem, de 28 anos, foi morto 
com uma facada na zona rural de 
Riachinho. O crime foi na comu-
nidade de Arraial Riacho Doce e 
Rafael de Souza Silva foi encon-
trado morto dentro de um carro, 
em frente a um bar. De acordo 
com a Polícia Militar, o dono do 
veículo contou ter dado carona 
para a vítima até o bar e em de-
terminado momento, Rafael saiu 

do local e foi dormir dentro do 
veículo. Momentos depois, ele 
foi informado que a vítima estava 
morta no carro.

Durante o registro da ocorrên-
cia, a PM recebeu uma denúncia 
de que o suspeito do crime era 
um homem, de 28 anos. Ele foi 
preso na casa dos pais e confes-
sou ter cometido o homicídio 
após se desentender com a vítima 
dentro do bar porque teria sido 

xingado de ‘filho da égua’. Em se-
guida, o suspeito seguiu a vítima 
até o carro para conversar.

Ainda segundo a polícia, o 
homem contou que Rafael estava 
com uma faca e ele tomou a arma 
e o atingiu com uma facada no tó-
rax. O suspeito foi encaminhado 
à delegacia de Riachinho e a faca 
utilizada no crime foi apreendida. 
O caso deve ser investigado pela 
Polícia Civil.

No último domingo (19), dois 
homens, de 19 e 60 anos, foram 
presos suspeitos de envolvimento 
com o tráfico de drogas em Montes 
Claros. A polícia apreendeu cerca 
de 200 pedras de crack. O jovem foi 
detido pela PM enquanto se deslo-
cava em um carro de aplicativo para 
buscar os entorpecentes na rodo-

viária. A abordagem ocorreu após 
uma denúncia.

Conforme a polícia, o rapaz con-
fessou que iria buscar os entorpe-
centes para revender no bairro Cla-
rice Ataíde. Em seguida, os policiais 
foram até a rodoviária e encontra-
ram o outro suspeito, de 60 anos, 
em uma motocicleta. Ele carregava 

uma sacola com as pedras de crack 
e foi preso em flagrante.

Segundo a PM, o homem contou 
que fazia o transporte de drogas há 
três meses para outro indivíduo, 
do bairro Santos Reis. Foram feitas 
diligências, mas ele não foi encon-
trado. Os dois presos foram levados 
para a delegacia de Polícia Civil.

Foram presos três homens, de 19, 
27 e 33 anos, por envolvimento nos 
homicídios de pai e filha em Pirapora, 
no Norte de Minas. Os mandados de 
prisão temporária, expedidos após 
uma representação da Polícia Civil, 
foram cumpridos pela Polícia Militar 
nessa segunda-feira (20). De acordo 
com as investigações da Polícia Ci-
vil, os três homens são os principais 
suspeitos de invadir a casa da vítima 
para cometer o crime. Eles foram en-
contrados pela polícia escondidos em 
um imóvel no bairro Industrial.

Durante as buscas, a PM apreen-
deu uma pistola calibre 380 que pode 
ter sido usada nos homicídios. A arma 
estava na casa da cunhada de um dos 
homens e a mulher também foi de-
tida. Os presos foram conduzidos à 

delegacia de Polícia Civil, juntamente 
com a arma apreendida.

Em dia 27 de maio, foi noticiada 
a prisão de um homem, de 21 anos, 
que também tem envolvimento no 
duplo homicídio. O delegado Bruno 
Bastos informou que ele seria o res-
ponsável por fornecer as armas usa-
das pelos autores.

O CASO | Rodrigo Pereira de Je-
sus, de 22 anos, e a filha dele, de qua-
tro meses, foram mortos a tiros den-
tro de casa no dia 15 de maio. A mãe 
da criança contou à Polícia Militar que 
ela, a bebê e o marido estavam deita-
dos na cama, quando quatro homens 
armados invadiram a residência. A 
filha mais velha dormia no berço.

Ainda segundo a mulher, os ho-

mens já chegaram atirando e a úni-
ca reação que o marido teve foi de 
pegar a criança que estava no berço 
e se agachar ao lado da cama para 
protegê-la. Maya Victória Pires de 
Jesus que dormia na cama foi atin-
gida no tórax. Ela chegou a ser so-
corrida pelo Samu, mas não resistiu 
e morreu no local.

O laudo da necrópsia constatou 
que Rodrigo foi atingido com três 
tiros no braço, três nas nádegas, dois 
no abdômen, um no rosto e um nas 
costas, além de nove facadas nas 
costas. Ainda segundo a polícia, a 
mulher relatou que o marido estava 
recebendo ameaças pela internet. 
Ela contou que ele teria quebrado o 
braço de uma mulher e que o com-
panheiro dela passou a ameaçá-lo.
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"CiberPoeMagia" | Inscrições do Psiu 
Poético 2022 começam em julho

Festa Junina alegra crianças acolhidas em 
abrigo do TJMG

SAPUCAIA | Iniciado asfaltamento da trilha do Parque

Novos ventos já estão sopran-
do em Montes Claros: os ventos 
da poesia. Isso porque serão aber-
tas, em breve, as inscrições para 
a 36ª edição do Festival de Arte 
Contemporânea Psiu Poético, que 
acontece anualmente na cidade 
desde 1987, ininterruptamente. 
Organizado pelo Grupo de Lite-
ratura e Teatro Transa Poética, em 
parceria com a Prefeitura de Mon-
tes Claros, Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
Fulô Comunicação e Cultura, 
Movimento Catopê Quântico, Ele-

fantte.
O Psiu deste ano terá como 

tema “ciberpoemagia”, e as ins-
crições poderão ser feitas a partir 
do mês de julho. O Psiu Poético 
é uma celebração da poesia e de 
outras manifestações artísticas, 
através do encontro de poetas e 
demais artistas, abrindo espaço 
para todos os interessados. Seu 
objetivo é apresentar a produção 
artística contemporânea, visando 
à sua divulgação e amplo debate, 
reunindo, além dos artistas, es-
tudantes, educadores, leitores e 

público em geral. Não se trata de 
um concurso, e o Festival não tem 
como propósito premiar artistas 
ou produções. 

O Festival será realizado em 
Montes Claros, entre os dias 4 e 
12 de outubro, no Centro Cultu-
ral Hermes de Paula (Biblioteca 
Pública Municipal Dr. Antônio 
Teixeira

de Carvalho, Galeria de Artes 
Godofredo Guedes e Auditório 
Cândido Canela), Sala do Cine-
ma Comentado, Mercado Central 
Christo Raeff, Terminal Rodoviá-

rio, escolas municipais, estaduais 
e particulares, além das redes so-
ciais do Psiu Poético e das entida-
des parceiras; no dia 4 de outu-
bro, Dia Municipal da Poesia, às 8 
horas, acontece a abertura oficial, 
com o “Despertar Poético pelas 
Ruas da Cidade”. 

As inscrições poderão ser feitas 
pessoalmente, no Centro Cultural 
Hermes de Paula, ou pelo e-mail 
psiupoetico2022@gmail.com, 
utilizando formulário de inscrição 
que será disponibilizado poste-
riormente. 

Crianças acolhidas em um abrigo 
mantido pelo Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais participaram de uma 
festa junina, que contou com a pre-
sença da coordenadora do Núcleo 
de Voluntariado do TJMG, desem-
bargadora Maria Luiza de Marilac, 
servidores aposentados, educado-
res e colaboradores da instituição 
filantrópica. Comidas típicas, apre-
sentação de quadrilha e brincadei-
ras juninas marcaram o ‘Arraiá’ TJ 
Criança Abriga.

A instituição cuida, há 22 anos, 
de crianças afastadas do convívio 
familiar por determinação judicial. 
A creche é mantida por meio de 
doações realizadas por servidores 
do próprio TJMG e outros colabora-
dores, além de contar com o apoio 
da Prefeitura Municipal de Belo Ho-

rizonte. As crianças permanecem no 
abrigo até terem condições de voltar 
para a casa da família biológica ou 
serem encaminhadas para adoção.

A desembargadora Maria Luiza 
de Marilac disse que o abrigo tem 
apoio, principalmente, de servido-
res e magistrados do Tribunal de 
Justiça. “É um grande trabalho, fei-
to com muito amor, que começou 
por meio de uma iniciativa de ser-
vidores. Estar no TJ Criança Abriga 
enche meu coração de alegria. É 
uma sensação inexplicável. Outras 
pessoas precisam conhecer e con-
tribuir com a instituição”, afirmou a 
magistrada.

As crianças, vestidas com trajes 
juninos, dançaram quadrilha, come-
ram doces típicos e participaram de 
brincadeiras, como pescaria e lança 

argola. O local, no bairro Paraíso, 
em Belo Horizonte, estava todo en-
feitado com bandeirinhas e balões. 
Foram servidos caldos de feijão, 
mandioca, moranga, canjica doce, 
pé de moleque e maçã do amor.

A servidora do TJMG Silvia Gama, 
que se aposentou em 2002, também 
participou do evento. “Não tenho 
filhos, meu marido já faleceu e re-
cebo uma boa aposentadoria. Deus 
me encaminhou para o TJ Criança 
Abriga para ajudar essas meninas e 
meninos. É satisfatório poder inves-
tir em iniciativas como esta”, ressal-
tou a servidora aposentada.

 
ACOLHIMENTO - O presidente 

do TJ Criança Abriga, Itamar de Car-
valho Ribeiro, servidor aposentado 
do TJMG, disse que a festa junina 

foi preparada com muito carinho 
por todas as pessoas envolvidas 
com as crianças. “O evento é mais 
um instrumento de socialização das 
crianças, uma vez que muitas não 
tiveram a oportunidade de vivenciar 
estas festividades culturais junto 
com suas famílias biológicas. É gra-
tificante saber que conseguimos 
mudar o futuro dessas crianças”, 
disse.

O TJ Criança Abriga é uma insti-
tuição que abriga provisoriamente 
crianças entre 3 e 6 anos e 11 me-
ses de idade, em condições de vul-
nerabilidade, encaminhadas pelo 
Juizado da Infância e da Juventude 
e Conselho Tutelar, após denún-
cias de maus-tratos por parte da fa-
mília. No abrigo elas permanecem 
até que a Justiça determine se po-

derão regressar para suas famílias 
biológicas ou se serão encaminha-
das para adoção.

Atualmente o abrigo conta com 
seis crianças, sendo cinco meninas 
e um menino. Todos estão matri-
culados em escolas públicas de 
Belo Horizonte. No abrigo, que 
tem amplos quartos, salas de TV, 
refeitório, salas com brinquedos, 
as crianças recebem alimentação 
em tempo integral. 

Nos 22 anos de funcionamento, 
mais de 200 crianças já passaram 
pelo abrigo. Algumas, já adultas, 
estudam no exterior. Muitas foram 
adotadas e outras conseguiram re-
tornar para seus pais biológicos, 
principal objetivo da casa. A co-
ordenadora da instituição, Joelma 
Carneiro Lima, afirmou que “as 

crianças ficam muito felizes quan-
do têm contato com outras pesso-
as. O abrigo está de portas abertas 
para que interessados possam co-
nhecer nosso trabalho”.

Para ela, “a festa junina é muito 
popular, as crianças adoram par-
ticipar, mas infelizmente tivemos 
que limitar o acesso, por causa da 
pandemia, já que as crianças aco-
lhidas ainda não foram vacinadas. 
Estamos criando memórias para 
elas”.

Joelma Carneiro Lima disse que 
as cinco meninas e o menino que 
vivem atualmente no abrigo ajuda-
ram na decoração do espaço. “As 
crianças ensaiaram a quadrilha, 
ajudaram a cortar e a pintar as 
bandeirinhas. Elas ficaram felizes”. 
(TJMG)

Está sendo revitalizando o Parque 
da Sapucaia, com o objetivo de rea-
bri-lo à visitação pública o mais breve 
possível. O logradouro possui vasta 
biodiversidade e voltará a ser um dos 
cartões postais do município. A refor-
ma do parque, que fica na região sul, 
também visa melhorar a qualidade de 

vida da população, proporcionando 
lazer e entretenimento à comunida-
de, além de espaço para práticas es-
portivas, principalmente aos finais de 
semana e feriados. O espaço ficou por 
muito tempo abandonado.

Esta semana, a Prefeitura iniciou 
as atividades de asfaltamento da tri-

lha, de 1.580 metros de extensão e 
2,5 de largura, a maior de Montes 
Claros. Já foram feitas capina me-
cânica, poda e limpeza arbórea. Em 
breve serão realizadas a pintura, re-
cuperação e reforma dos banheiros, 
além da revitalização do playgrou-
nd. O parque será contemplado, 

também, com reforma da ponte 
de balanço, complementando a 
primeira etapa de obras, essenciais 
para que o logradouro possa ser 
novamente usufruído por crianças, 
jovens, adultos e idosos de Montes 
Claros e região, uma vez que o mu-
nicípio é polo regional. 

“A população poderá, em breve, 
desfrutar das belezas naturais do 
Parque da Sapucaia. As obras estão 
bastante adiantadas. O parque tem 
uma reserva florestal com mais de 
300 mil metros quadrados de área 
verde, sendo apropriado para pi-
queniques, trilhas, montanhismo 

e corridas rústicas, e fica a cinco 
quilômetros do centro da cidade”, 
informou o secretário municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Soter Magno, confiante 
de que o Sapucaia seja novamente 
um dos cartões postais mais belos 
de Montes Claros.

Coordenadora do Núcleo de Voluntariado do TJMG, desembargadora Maria Luiza de Marilac, 
servidores aposentados e colaboradores participam do “Arraiá TJ Criança Abriga”

Crianças brincam de pescaria durante festa junina, em abrigo mantido pelos servidores do TJMG
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Davi se irrita com Iolanda. Heloísa sente um mal-estar. Davi conta para Isadora 
que Joaquim está financiando um espetáculo de Iolanda. Isadora pede para fazer o 
figurino da peça de Iolanda. Lucinha/Lúcio chega para jogar futebol com o time da 
fábrica. Leônidas afirma a Matias que provará que Olívia é a filha de Heloísa.  Eugênio 
descobre que Dirce falou a verdade sobre a suposta traição inventada por Úrsula. 
Leopoldo confronta Francisco. Emília confessa a Cipriano que voltou a apostar no 

cassino. Davi se aproxima de Sueli, a mulher que saiu com Joaquim.

Lucas se oferece para acompanhar Anita até a clínica. Paulo se interessa pelas in-
formações que consegue com Samuel. Martha chama Ítalo para voltar a trabalhar na 
empresa. Andréa liga para Moa, que gosta de ver Pat enciumada. Pat estranha que 
o médico de Alfredo tenha retirado a medicação e pedido um novo exame para o 
marido. Duarte teme aceitar a proposta de Danilo, que oferece uma vida de luxo em 
troca de Bob Wright atuar como um ‘laranja’ nos negócios do empresário. Andréa 
tenta seduzir Moa. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Zaquieu incentiva Mariana a ir ao casamento de Jove. Tibério beija Muda. Jove cri-
tica o relatório feito por Davi e Matilde, que não considera a sustentabilidade como 
referência. Irma se incomoda ao ver Juma conversando com José Lucas. Marcelo 
pressiona Tenório ao propor investimento na fazenda do Pantanal. Filó comenta com 
Irma sobre sua preocupação com o interesse de José Lucas por Juma. Alcides pede 
emprego a Tadeu na fazenda de José Leôncio. Guta dá conselhos para Maria Bruaca. 

Filó não vê com bons olhos a reconciliação de Tadeu e Guta. José Lucas fala para Juma que Jove é fraco. Trindade 
tenta seduzir Irma.

Flávio conta para Leonardo que já enviou as fotografias para Cecília, que passam 
a falsa impressão de que Gustavo a traiu. Leonardo que isso deve fazer Gustavo não 
viajar para a convenção na Bahia e com isso ele deve ir até lá para fazer contato com 
os investidores. Haydee conta para Flávio que irá se encontrar com o homem que 
anda conversando no aplicativo. Fabiana ensaia as meninas para fazerem uma surpre-
sa para a volta da Madre Superiora. Cecília vê as fotografias e lê a carta que veio junto 

com as imagens. Cecília chora e se sente uma idiota. Franciely conta para Rosana o que descobriu sobre Silvestre. 
Gustavo descobre que Cecília saiu do apartamento com uma mala chorando muito e sem dar satisfação.

Jesus Luz assume namoro com 
Aline Campos, amiga de Carol 
Ramiro, sua ex-mulher

Neymar ironiza punição de jogador por fazer 
festa após derrota do clube

Neymar usou as redes sociais 
para opinar sobre uma polêmica 
do mundo esportivo. O atacante 
do PSG manifestou sua indignação 
após saber que O meio-campis-
ta Lucas Crispim foi afastado do 
Fortaleza. Entenda:

Mesmo passando alguns dias 
de descanso com Bruna Biancar-
di nos EUA, Neymar tem ficado 
por dentro das polêmicas do fute-
bol brasileiro. No fim de semana, 
Lucas Crispim, do Fortaleza, foi 
afastado por um comportamen-
to apontado como inadequado 
pelo clube. A situação irritou o 
atacante do PSG, que é amigo de 
Lucas desde os tempos de base 
do Santos.

Na quinta-feira (16), o Fortale-
za perdeu para o Avaí, intensifi-
cando o momento crítico que o 
clube vive. Na sexta, Lucas com-
partilhou nas redes sociais fotos 
de uma festa de aniversário que 
organizou. A comemoração foi 
apontada como inadequada do clu-
be e Lucas foi afastado.

No Twitter, Neymar ironizou a 
decisão do clube brasileiro. “Per-
deu... não pode comemorar o ani-
versário da vó, do filho, da esposa 
e principalmente o seu. Ser atleta 
não tá fácil. Ser feliz só pode depois 
que a carreira encerrar, que loucu-
ra”, opinou o jogador.

ENTENDA O QUE ACONTECEU 
COM LUCAS CRISPIM

Na quinta-feira (16), o Fortaleza 
perdeu uma partida para o Avaí. Na 
sexta, Lucas realizou uma festa de 
aniversário e publicou alguns Sto-
ries com várias bebidas na come-
moração.

Em nota, o Fortaleza explicou o 
motivo do afastamento por tempo 
indeterminado de Lucas. “O For-
taleza Esporte Clube comunica o 
afastamento do ala Lucas Crispim 
de suas atividades com o elenco 
profissional por tempo indetermi-
nado. Os atletas, obviamente, têm 
direito ao lazer. No entanto, devem 
saber que há momentos e formas 
adequadas para isso. Jogadores 

profissionais representam o Clube, 
e a Instituição precisa ser respeita-
da sobretudo nos momentos mais 
difíceis. O atleta já não participa 
hoje do treino de apronto para o 
jogo contra o América-MG e está 
fora da partida de amanhã”, dizia a 
nota do clube.

NEYMAR CURTE VIAGEM PE-
LOS ESTADOS UNIDOS COM BRU-
NA BIANCARDI

Enquanto fica por dentro das 
polêmicas do futebol brasileiro, 
Neymar curte dias de descanso 
com a namorada, Bruna Biancardi. 
Nas redes sociais, a influenciadora 
compartilhou alguns detalhes dos 
dias ao lado do jogador.

Nos Stories, Bruna já mostrou 
momentos de intimidade em uma 
praia em Miami com Neymar, co-
memorou quando venceu parti-
das de pôquer ao lado de Bianca 
Coimbra (amiga do atleta que vi-
rou, também, parceira de Bruna) 
e, até, filmou detalhes da suíte de 
luxo onde ela e o atacante do PSG 
se hospedaram.

Jesus Luz e Aline Campos estão 
se conhecendo melhor. A informação 
surpreendeu Carol Ramiro, ex-mu-
lher do DJ e amiga da atriz. Entenda 
a polêmica.

Jesus Luz e Aline Campos estão 
vivendo um affair. O novo relacio-
namento do DJ foi assumido apenas 
duas semanas após o anúncio do fim 
do casamento dele com Carol Rami-
ro. A novidade pegou a ex de Jesus 
Luz de surpresa, já que ela e Aline 
Campos eram amigas.

Em entrevista à revista “Quem”, 
Jesus confirmou o relacionamento. 
“Eu e Aline somos amigos há muitos 
anos. Inclusive ela era minha amiga, 

não da Carol, mas sempre a respei-
tou e muito”, explicou.

Jesus e Carol estavam juntos há 
sete anos e são pais de Malena, de 5. 
Segundo o DJ, a aproximação amo-
rosa com Aline veio após o término. 
“Quando terminei, acabamos nos 
conectando de uma forma diferente 
e hoje estamos nos conhecendo me-
lhor”, contou.

RELAÇÃO DE ALINE CAMPOS E 
JESUS LUZ PEGA EX DE DJ DE SUR-
PRESA

Carol Ramiro, porém, se mostrou 
surpresa com o relacionamento dos 
dois. Em uma entrevista à jornalista 

Fábia Oliveira, do “Em Off ”, a in-
fluenciadora contou que Aline, que 
se envolveu em uma polêmica duran-
te a pandemia, era sua amiga e que, 
inclusive, deu conselhos a ela após o 
término.

“Na verdade eles já se conhecem e 
estão morando juntos, inclusive, por-
que ele está morando na casa dela. O 
que me espanta não é nem o tempo 
(de começar o relacionamento), 
porque nos separamos e cada um 
segue sua vida e entra em novos re-
lacionamentos. O que realmente me 
espantou foi o fato de ser uma pessoa 
amiga, que estava ali próxima e que, 
inclusive, me deu conselhos dias de-
pois de eu ter separado”, contou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAGIC D 01 MOC - ACAO/AVENTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVENTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVENTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20
Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVENTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVENTURA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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Opções do Cruzeiro para vaga de Neto 
Moura, desfalque contra Fluminense

Jair será baixa para o Atlético contra o Flamengo; 
ataque terá reforço

Líder isolado da Série B do 
Campeonato Brasileiro, o Cruzeiro 
volta suas atenções para a disputa 
da Copa do Brasil nesta semana. O 
técnico Paulo Pezzolano precisará 
tomar uma decisão importante até 
quinta-feira (23), quando a Raposa 
medirá forças com o Fluminense, 
às 19h, no Maracanã, no Rio de 
Janeiro, pelas oitavas de final da 
competição.

Tratado como um dos princi-
pais jogadores do time, o meio-
-campista Neto Moura não ficará 
à disposição por já ter vestido a 
camisa do Mirassol no mesmo tor-
neio. Neto foi titular do Cruzeiro 
nos últimos 12 jogos pela Série B - 
ficou fora apenas da estreia contra 
o Bahia.

Pezzolano poderá manter uma 
trinca de meio-campistas ou vol-
tar a ter uma dupla naquele setor. 
Willian Oliveira e Fernando Cane-
sin são presenças praticamente ga-
rantidas na equipe. Adriano, Filipe 
Machado, Pedro Castro e até mes-
mo o jovem Breno, que ganhou 
minutos na vitória por 2 a 0 sobre 
a Ponte Preta, na Série B, disputam 
eventual terceira vaga.

Outra opção do técnico cruzei-
rense é escalar um terceiro homem 
com características mais ofensivas. 
Um meia-atacante, que poderia ser 
Daniel Jr, ou um extremo. Pezzolano 
tem à disposição Waguininho, Vitor 
Leque e Marcelinho. Centroavante 
de origem, Rodolfo também pode 
realizar a função.

No esquema 3-4-3, um prová-
vel Cruzeiro teria Rafael Cabral; Zé 
Ivaldo, Oliveira e Eduardo Brock; 
Geovane (Léo Pais), Willian Oliveira, 
Fernando Canesin e Matheus Bidú; 
Waguininho, Rafa Silva e Edu. 

Já numa variação para o 3-5-2, o 
Cruzeiro poderia jogar com Rafael 
Cabral; Zé Ivaldo, Oliveira e Eduardo 
Brock; Geovane (Léo Pais), Willian 
Oliveira, Filipe Machado (Adriano), 
Fernando Canesin e Matheus Bidú; 
Rafa Silva e Edu.

Até o jogo diante do Fluminense, 
o Cruzeiro ainda terá duas sessões 
de treino na Toca da Raposa II. A 
viagem para o Rio de Janeiro está 
marcada para a tarde de quarta-fei-
ra (22), véspera da partida. (Supe-
resportes)

O volante Jair será baixa no 
Atlético para o novo confronto 
contra o Flamengo, em jogo de 
ida das oitavas de final da Copa 
do Brasil. Por outro lado, o ata-
que do Galo deve ganhar um re-
forço para o duelo às 21h30 de 
quarta-feira (22), no Mineirão.

Jair precisou ser substituído 
ainda no primeiro tempo da vi-
tória atleticana sobre o Flamengo 
neste domingo (19), pela 13ª ro-
dada da Série A do Campeonato 
Brasileiro. Em choque com o vo-
lante João Gomes, do Rubro-Ne-
gro, o jogador fraturou dois ossos 
da mão esquerda.

Logo depois da partida, o clu-
be atualizou o quadro. “Depois 
de passar por exames de raio-X, 
ficou constatada fratura em dois 

ossos da mão esquerda do voltan-
te Jair. Amanhã (segunda-feira), o 
atleta passará por procedimento 
cirúrgico”, postou o Atlético nas 
redes sociais.

A assessoria do Atlético con-
firmou ao Superesportes que Jair 
não será utilizado pelo clube con-
tra o Flamengo. Não há a menor 
possibilidade, nem mesmo com 
uso de tala de imobilização.

REFORÇO NO ATAQUE

Se Jair é baixa para o Atlético, 
o ataque ganha um reforço impor-
tante. O jovem atacante Sávio está 
recuperado da Covid-19 e deve 
ser opção ao menos no banco de 
reservas contra o Fla.

No domingo, Vargas ganhou a 

vaga na ponta direita e foi bem. 
O atacante cometeu alguns erros 
quando teve a bola, até mesmo 
pela falta de ritmo de jogo após 
lesão muscular, mas se apresen-
tou e foi bastante participativo.

Com o retorno de Sávio, a vaga 
na ponta direita fica ainda mais 
aberta. Vargas deve voltar a ser 
titular, mas tanto o jovem como 
Ademir - que marcou gol contra o 
Flamengo e encerrou longo jejum 
- são opções para Turco.

Sendo assim, uma provável 
escalação do Atlético para en-
frentar o Rubro-Negro conta com 
Everson; Mariano (Guga), Nathan 
Silva, Junior Alonso e Guilherme 
Arana; Allan, Otávio e Nacho Fer-
nández; Vargas (Sávio), Keno e 
Hulk. (Superesportes)
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UM EXEMPLO DE VIDA

NO ÚLTIMO FINAL DE SEMANA  li o livro, SUPERAR E SER FELIZ e 
fiquei encantado pois nele a escritora CLAUDIA ALVIM SANTOS, narra sua 
superação em conviver desde do ano 2000 com artrite reumatoide, uma 
verdadeira guerreira que sempre lutou e está lutando contra.  O  também 
escritor, Wagner Gomes, expressou muito o significado deste livro que é 
um depoimento comovente, dramático, mas de uma mulher de fibra e de 
muita fé. O lançamento será dia 28 às 19:30 horas no “Pátio São Benedito”.

QUADRO ATUAL 

Jair tem apoio de 25% a 30% dos eleitores que consideram seu governo 
bom ou ótimo. Mesmo não liderando as pesquisas, Bolsonaro tem razoável 
apoio entre os padrões da América Latina. Com esse índice, ainda está na 
disputa. Já a rejeição a Lula tende a subir, o que tornaria a eleição competi-
tiva. Aliás, as pesquisas que estão saindo na maioria, segundo informes, são 
encomendadas pelo PT. É bom esperarmos a abertura das urnas em Outu-
bro, pois o que estamos vendo é Bolsonaro sendo festejado por multidões 
e o ex Presidente Lula, recebendo apoio quando aparece em público de 
apenas seus corregionais. 

BUROCRACIA 

TENHO RECEBIDO muitas reclamações de empresários que deixam 
de investirem aqui em Moc e vão para outras cidades, segundo eles,  devi-
do a burocracia que existe na Prefeitura para aprovação de projetos. Fico 
até surpreso, pois a atual administração tem feito muito neste setor. Mas 
é bom dar uma estudada para ver se isso vem acontecendo mesmo. Moc 
precisa de muitos e muitos investimentos, inclusive no Cidade Industrial...

FAKE NEWS 

Com exceção do direito eleitoral, não há na legislação brasileira previ-
são de punição ou mesmo definição para o que se convencionou chamar 
de fake news. Isso não quer dizer, contudo, que ao divulgar informações 
falsas não se possa estar cometendo um crime ou outro tipo de ato ilícito. 
Quando os alvos são pessoas de modo individualizado, o mais comum 
são ações envolvendo crimes contra a honra ou de danos morais. Outro 
exemplo são posts de teor racista ou homofóbico.

SINDICADO INVESTE

ESTOU SABENDO que o SINDICADO RURAL DE JANAÚBA, bateu re-
corde em $$$ na última EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA. Tudo isso, porque 
sua diretoria nunca TERCEIRIZOU a festa agropecuária e está sempre in-
vestindo. Depois de construírem uma GALERIA COMERCIAL com várias 
lojas que dá renda mensal para o Sindicato, estarão construindo breve-
mente um HOTEL DE LUXO. Aliás, aquela cidade está mesmo precisando 
pois recebe diariamente muitos visitantes, inclusive, fortes pecuaristas e 
empresários que possuem na região grandes fazendas e empresas, prin-
cipalmente de energia solar. O famoso hotel Gorutuba anda constante-
mente cheio.

SÍNTESE DO BRASIL 

Nenhum outro estado reflete tão bem os resultados das eleições pre-
sidenciais no Brasil quanto Minas Gerais. A cada pleito, a “patriazinha” de 
Guimarães Rosa se mostra, de fato, uma pequena síntese do país. Desde 
a redemocratização, todos os eleitos também triunfaram nas urnas mi-
neiras: de Fernando Collor  passando por Fernando Henrique Cardoso, 
inclusive Bolsonaro que poderá repetir o feito na sua reeleição este ano. 

12 SOcial

QUEM TAMBÉM está aniversariando hoje é Celeste Priquitinho e Ar-
lete Mesquita Borges. Meu abraço para estas amigas e todos que estão 
festejando a vida com muita saúde e paz.

O PRESIDENTE da Petrobras, José Mauro Coelho, anunciou a renún-
cia ao cargo na manhã de ontem. A nomeação de um presidente inte-
rino será examinada pelo Conselho de Administração da companhia. A 
informação foi confirmada pela estatal por meio de um comunicado ao 
mercado.

A IGREJA, ROSA MÍSTICA, continua sendo uma das mais amplas da 
cidade, mas falta os GRANDES LUSTRES DE CRISTAIS, que iria valorizar 
ainda mais aquele templo. Inclusive, já existe no projeto, como estamos 
sempre vendo os PONTOS JÁ COLOCADOS NO TETO. Reparem...

AS NOTÍCIAS, relatos e depoimentos demonstrando a forte influên-
cia dos cartéis de drogas de Medellín, Sinaloa e Miami, além de outros 
grupos criminosos, nas fronteiras na Amazônia, em território brasileiro, 
nos fazem refazer uma velha pergunta: para que tantos militares das 
Forças Armadas em Brasília e no Rio de Janeiro, por exemplo?

ADPETO DO CICLISMO,  o empresário, GUILHERME TURANO,  
está na Itália participando de mais um torneio internacional. É claro que 
Patrícia foi com ele e estará como sempre torcendo pela sua vitória. Este 
casal que comanda a COSNTRUTORA TURANO, depois de inaugurar o 
EDIFÍCIO ROMA, brevemente estará entregando mais duas torres de 
luxo, uma no Jardim São Luiz outra no Melo... 

SÁBADO estive na tradicional JUNINA DO MAX-MIM e fiquei mais 
uma vez impressionado com a grandeza desta festa, que no gênero, 
pode mesmo ser apontada como a maior da Minas Gerais. Detalhes nas 
próximas colunas e aplausos para o Presidente Charles Caldeira e sua 
diretoria. Os últimos presidentes realmente transformaram o clube no 
melhor da cidade. 

E COMO ESTOU FALANDO em clube, continuo muito triste em ver 
o nosso AUTOMÓVEL CLUBE, que faz parte da história da cidade, onde 
importantes eventos foram realizados, está totalmente abandonado, in-
clusive sendo ponto dos moradores de rua. Não dar para entender o 
que vem acontecendo, pois se houvesse bom senso o SALÃO DE FESTAS, 
poderia estar funcionando há muito tempo para recepções.

 VEM AÍ  a festa mais esperada do ano, ou seja, os 57 ANOS DE 
GLAMOUR quando estarei como acontece todos os anos e ficamos dois 
sem comemorar a VIDA E O TRABALHO. Uma festa diferente, esportiva, 
mas nunca sem o eterno Glamour. Marquem a data: 24 de SETEMBRO 
NO VICHE MARIA. 

MUITO CHIQUE os homens viajarem no melhor estilo fashion com 
modernas e elegantes mochilas ou mesmo pastas. Mas não esqueçam 
que precisam carregarem as mesmas com classe, pois volta e meia esta-
mos vendo CADA UM CAÍREM NO RIDÍCULO. Tudo demais PECA, não?

VAP & VIP

ADEUS A UMA GRANDE AMIGA- E no último final de se-
mana, Montes Claros  perdeu uma das suas mulheres mais 
importantes, ou seja, MARLENE ALMEIDA FARIA. Falar de 
Marlene é lembrar da jovem esportista  que fazia sucesso no 
vôlei, a mulher que incentivava os artesões e fez um grande 
trabalho no Centro Cultural, esposa dedicada do saudoso 
Ênio Fária, é falar em família que criou  os maravilhosos 
filhos, Eninho, Denise, Claudia, Marcelo, Emerson, Kari-
na, que eles deram grandes exemplos. Marlene era um a 
mulher elegante em todos os sentidos, inteligente, fina e 
de um porte majestoso. Amiga maravilhosa que eu amava 
muito, pois ela sempre tinha uma palavra de carinho para 
todos. Está nos braços do Senhor descansando e aqui na 
terra só deu exemplos.  Minha homenagem a esta grande 
dama, destacando esta foto, quando ela recebeu o título de 
PERSONALIDADES DO ANO, cercada pelo carinho dos fi-
lhos e recebeu o troféu  e certificado  das mãos do então 
casal Governador Alberto Pinto Coelho e Célia,  na minha 
grande festa.  

A FISIOTERAPEUTA, Ludmila Muratori irá receber no seu 
bem montado Studio de Pilates no Jardim São Luiz, os pro-
fessores, PEDRO ROCHA que veio de São Paulo e CLÉRIO 
MURATORI, que são referências no Pilates, chegam em Moc 
nesta semana e sexta-feira  e sábado estarão promovendo  
um WORKSHOP com o objetivo de reunir com instrutores 
daqui da city, região e é claro, ensinarem novos métodos, 
pois são professores com experiências no mundo da Con-
trologia.

NA EXPOSIÇÃO DE JANAÚBA, fotografei o jovem médico, 
Thomaz Colares com Richard e Jacqueline Matos Parrela.

AINDA na espetacular festa de Marcelo Torres, estão aí, 
Walduck Riserio – Joyce Gomide, Fransciene França e Be-
beto Braga, em ritmo de animação.

HOJE quem está aniversariando é CLARICE SARMENTO, 
maestrina que fundou vários Corais aqui em Moc, fez parte 
da fundação do Conservatório Lorenzo Fernandez e é uma 
das mulheres mais inteligentes da nossa city. Vida longa 
amiga que me deu muita força desde que iniciei minha car-
reira de jornalismo. Vivas para Clarice... 

VITÓRIA MAURICIO COELHO, aí com o esposo Sando-
val, esteve festejando seu aniversário com uma festa junina 
onde reuniu familiares e muitos amigos. 

NUM CASAMENTO em Sampa em dia de muito frio, Léo - 
Maithê Colares, Maria Thereza Terence e João Carlos Araú-
jo Moreira Filho.

JOSÉ ANTÔNIO RODRIGUES - ROSANE COLARES, esta-
rão festejando suas BODAS DE PÉROLA no dia 30 de julho, 
com uma grande recepção. Aliás, eles estão muito felizes, 
pois a neta, Gabriella Moura  Aguiar Oliveira, veio da 
Dinamarca onde reside para curtir  férias aqui em Moc. 
Também corujando a filha, o papai, Afonso Oliveira. 

VOU DESTACAR também esta linda montagem feita com 
suas fotos antigas de autoria do meu amigo Wagner Gomes, 
mostrando grandes momentos da inesquecível amiga Mar-
lene Almeida.


